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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ПЯТИЛЕТКЕ

ЭФФЕКТИВ

НОСТИ

И КАЧЕСТВА —

ЭНТУЗИАЗМ

И ТВОРЧЕСТВО

g МОЛОДЫХ

Высокая
награда
обязывает

Есть много на земле про
фессий нужных и важных, но 
профессия врача особенная. 
Особенная тем, что им, лю
дям в белых халатах, довере
но самое большое богатст
во — здоровье народа.

Более 19 тькяч врачей под
готовил Свердловский меди
цинский институт за годы сво
его существования. Сегодня 
выпускники института работа
ют на станциях скорой ме
дицинской помощи, в боль
ницах, поликлиниках и меди
ко-санитарных частях, в горо
дах и селах, на стройках Ура
ла, Сибири и Дальнего Восто
ка. Почти 7 тысяч выпускни
ков института охраняют здо
ровье населения Свердлов
ской области. Многие сотруд
ники и выпускники института 
стали крупными руководите
лями здравоохранения и ме
дицинской науки, ученым* с 
мировым именем. В их числе 
академики: В. В. Парии, В. Н. 
Черниговский, А. П. Полосу
хин, Ф. Р. Богданов, лауреаты 
Государственной премии про- 
фессоры Б. П. Кушелевский, 
А. Ю. Лурье.

Ветераны вуза... Это они 49 
лет назад заложили крепкий 
фундамент Свердловского ме
дицинского института, кото
рый стал кузницей высококва-

в вузе преподавателям* вста-
ли трудные задачи. Примени
тельно к работе в военных 
условиях была перестроена 
учебная программа. Клиники, 
в первую очередь хирургиче-
ские, переформ*ровались
для обслуживания раненых.

«Все для фронта, все для 
победы!» — Этот лозунг стал 
девизом преподавателей и 
студентов института в годы 
Отечественной войны. Они 
шефствовал* над госпиталями, 
разгружали санитарные эше-
лоны, организовывали сбор 
теплых вещей для армии и де
нежных средств на строитель
ство боевой техники и для де
тей фронтовиков. На средст
ва коллектива вуза был по
строен танк «Свердловский 
медицинский институт».

Шли годы... Институт вырос 
в крупное учебное и научно- 
исследовательское учрежде
ние. В будничных заботах мы 
как-то не замечаем, не заду
мываемся, сколько сделано. 
А сделано, между тем, много. 
Нам есть чем гордиться. Бу
дущие врачи проходят подго
товку на прекрасно оснащен
ных клинических базах в спе
циализированных центрах.

Сегодня на

лифицированных врачебных
кадров на Урале. Это они за
ронили в души своих питом
цев прекрасные искры «про
метеева огня», воспитывал* их 
хорошими специалистами, на
стоящими гражданам*, пла
менными патриотам* своей 
Родины. Институт жил и жи
вет событиями страны.

...Великая Отечественная 
война. Многие воспитанники 
из стен вуза ушли на фронт. 
Они несли многотрудную вах
ту во фронтовых госпиталях, 
возвращали в строй раненых 
бойцов и командиров. Многие 
из них не вернулись, отдав 
свою жизнь за свободу Po-
дины... Память них бес-
смертна! Перед оставшимися
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и городские специализирован- 
нью центры.

Врач не может быть полно
ценным специалистом, если он
не владеет 
вателя. А 
процесс в 
неразрывен 
вательской 
связанной 
тического

навыками исследо- 
потому учебный

институте всегда
с научно-исследо- 
работой, тесно 
с нуждами прак- 
здравоохранения.

Это одна из ценнейших тра
диций нашего вуза. Уже в 
первые годы существования 
института на кафедрах созда
ются студенческие научные 
кружки. Здесь для многих 
ученых начинался и начинает
ся путь в большую науку.

Эстафета старшего поколе
ния перешла в крепкие и на
дежные руки молодых. Наши 
студенты хорошо учатся, ак
тивно участвуют в обществен
ной жизни, в движении «Сту
денты — народному здраво
охранению». Вуз постоянно 
занимает одно из ведущих 
мест по успеваемости среди 
вузов Российской Федерации, 
первое место в Свердловске 
по числу отличников учебы.

Наши студенты бойцы
строительных отрядов, прек
расные спортсмены, бессмен
ные доноры: институт занима
ет первое место по донорст
ву среди вузов страны.

Наши студенты были в чис
ле тех, кто первым откликнул
ся на призыв партии — осваи
вать целинные и залежные 
земли. Жили в палатках, тер
пели лишения, но не отступа
ли, твердо зная, что их труд, 
их целинный хлеб нужен стра
не. Более 500 комсомольцев 
за героический труд были наг
раждены медалями и значкам* 
ЦК ВЛКСМ «За освоение це
линных земель». За послед
ние 15 лет бойцы ССО освои-
ли около 20 миллионов руб- 

пят* факультет лей капиталовложений на 
стройках Хакассии, Казах
стана, Чукотки, Краснояр-

тах института обучается свы
ше четырех тысяч студентов.

Труды наших ученых широ
ко известны в Советском Со
юзе и за рубежом. Институт 
ведет крупные исследования 
по различным направлениям 
здравоохранения.

Научная тематика института 
тесно связана с практикой. 
Наши ученые консультируют
во всех 
чти 150 
тилетку 
тации.

больницах города. По- 
тысяч больных за пя- 
получил* их консуль- 
Ученые курируют 24
.района области, 
ежегодно совершают по 300
города и

выездов к подшефным.

ского края и нашей области. 
За развитие студенческого 
строительного движения наш 
институт награжден Почетной 
грамотой Совета Министров 
РСФСР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

За годы существования вуза 
было немало приятных собы
тий, но событие, связанное с 
награждением орденом Тру
дового Красного Знамени ин
ститута, войдет в историю как 
самая яркая страница в жиз
ни коллектива.

Высокая награда обязывает 
нас, студентов, преподавате
лей, сотрудников института, 
работать и учиться еще лучше.

Особую гордость вуза
практического здравоохране
ния области составляют мощ
ные межобластные, областные

В. КЛИМОВ, 
ректор Свердловского 

государственного 
медицинского института.

ОБГОНЯЯ ВРЕМЯ
Бригада молодого коммуни

ста Ф. Кошелева — одна из 
лучших на заводе железобе
тонных изделий и конструкций. 
Включившись в социалистиче
ское соревнование за достой
ную встречу 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Лени
на, слесари-котельщики, элек
тросварщики, в том числе и 
молодые, трудятся с полной

отдачей сил, обгоняя время. 
Ребята бесперебойно обеспе
чивают формовочные участки 
металлоконструкциями, за
кладными деталями, перекры
вают нормы на 40—50 процен
тов. Пять месяцев в этом го
ду они были победителями со
ревнования и трудятся уже в 
счет 1981 года.

Добрый пример для всех — 
бригадир Федор Кошелев. Он 
награжден знаком ЦК ВЛКСМ 
«Наставник молодежи». Часто 
защищает спортивную честь 
предприятия на соревнованиях, 
успешно учится в вечернем 
техникуме, активен в товари
щеском суде цеха.

А. ПЕСТОВ.
Первоуральск.

ДО ПУСКА
БЛОКА
БН-600 
ОСТАЛОСЬ
70 ДНЕЙ

.Как и большинство девчо
нок класса, Катя Никулина 
мечтала стать педагогом. По
сле окончания школы собра
ла документы... И в педин
ститут. Но то ли случай
ность подвела, то ли уверен
ности в себе не хватало, 
пришлось возвращаться в 
Заречный не студенткой.

—■ Страшно расстроилась 
тогда. Ну, думала, все! А тут 
на глаза попалось объявле
ние: «Белоярский энергети
ческий техникум пригла
шает...»

В техникум Катя поступа
ла скорее по инерции, чем

ЦЛ ~НА ПОДШЕФНЫХ ОБЪЕКТАХ.

Hd СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ

КАК ПРИХОДИТ 
ПРИЗВАНИЕ
осознанно, обдуманно. И не 
знала тогда Катя, что прой
дет каких-нибудь два с поло
виной года и она поймет: де
ло выбрала по душе. Пой
мет, когда станет работать 
дежурным монтером по элек
трообогреву на третьем бло
ке Белоярской атомной стан
ции.

— Я очень люблю свою 
работу, — говорит Катя Ни
кулина.

— А как же пединститут?
— Пединститут?.. — Ка

тя улыбнулась. — Теперь 
мне кажется, что профессия 
энергетика самая интерес
ная.

Первый год после оконча
ния Уральского политехни

ческого института работает 
на БН-600 и Николай Ле
онтьев. Он — инженер-опе
ратор вспомогательных си
стем. А ведь было время, 
когда Николай тоже мечтал 
о другой профессии. Но судь
ба распорядилась иначе. И 
Николай нашел свое призва
ние здесь, на Белоярской 
атомной... Рядом с ним его 
товарищи по работе, тоже 
недавние выпускники вузбв- 
старший инженер-механик 
Сергей Рыпаков и инженер- 
оператор Михаил Баканов.

НА СНИМКАХ: монтер 
по электрообогреву Е. Нику
лина: еще раз уточняют схе
му С. Рыпаков, М. Баканов 
н Н. Леонтьев.

Снимки Л. БАРАНОВА.

СЛОВО ЗА МОНТАЖНИКАМИ
У коллектива наладочного 

управления треста «Электро- 
уралмонтаж» сегодня большие 
заботы. Уже закончена подго
товка электрообогрева к га
зовому разогреву реактора, 
сейчас идут работы по элек
трообогреву парогенератора 
первой петли. Активно участ-
вуют этом комсомольцы
Н. Алешина, В. Чугунов, Л. Пон- 
чишина.

Четвертый турбогенератор 
уже на ходу. Но это не расхо
лодило коллектив. Нужно еще 
довести «до ума» техдоку
ментацию машины. Наряду с
этим уже I 
управления 
воздушного 
Окончена 
проверка

выполнены защиты
и

и
всех

сигнализация 
выключателя, 
лабораторная 
устройств ти-

ристорного возбуждения. Ос
талось проверить ее на месте
под напряжением, 
загвоздка. Для этого 
дим специальный 
Но он, к сожалению, 
подан монтажниками 
«Электроурал монтаж».

Но тут 
необхо- 
кабель.

еще не 
треста

Пуск пятого турбогенерато
ра назначен на 25 октября.

20 октября — областной
комсомольско-молодежный субботник

Дело найдется каждому
На Свердловском камволь

ном комбинате субботники, 
посвященные Дню рождения 
комсомола, начались уже с 
первой декады октября. Так, 
6 октября 66 комсомоль
цев из тростильно-крутиль
ного пеха вышли на свои ра
бочие места. Они за три ча
са выработали 1143 кило
грамма пряжи. Намного пе
рекрыла задание мотальщик 
автоматов Т. Сушенцева. 
При восьмичасовой норме 
158 килограммов она менее 
чем за полсмены сдала 73 
килограмма пряжи. Хоро
шие показатели у мотальщи
цы прикрута'С. Вилисовой— 
41 килограмм, тростильщицы 
Г. Насекиной — 65 кило
граммов. Эта группа комсо
мольцев цеха перечислила в 
фонд солидарности около 
ста рублей.

Наше предприятие строит 
сейчас детский комбинат. 
Сдача его в эксплуатацию

уже близка. И именно на 
этом, последнем этапе работ, 
пусковой объект особенно 
нуждается в дополнитель
ных рабочих руках. 8 октяб
ря сюда вышла на субботник 
группа комсомольцев из уп
равления комбината.

На этот детский комбинат 
наши комсомольцы выйдут 
и 20 октября. Кроме того, 
двадцать комсомольцев в 
этот же день будут помогать 
возводить ^городской цирк, 
остальные будут работать на 
своих рабочих местах.

Штаб субботника сейчас 
разрабатывает подробный 
график выхода комсомоль
цев на праздничную вахту, 
уточняет объем работ. Нуж
но сделать так, чтобы, дело 
20 октября нашлось каж
дому комсомольцу.

О. УДАРЦЕВА, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ камвольного 
комбината.

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
Указом Президиума Верховного Совета РСФСР за за

слуги в области советского хореографического искусства 
и большой вклад в развитие самодеятельного художест
венного творчества присвоено почетное звание народного 
артиста РСФСР ПОЛИЧКИНУ Александру Петровичу- 
руководителю и балетмейстеру ансамбля танца Дворца 
культуры и спорта молодежи профессионально-техниче
ских учебных заведений Свердловской области.

от полюса

ПРИЗЫВ гкп 
К ПРАВИТЕЛЬСТВУ

БОНН. «Новые инициати
вы Советского Союза, на
правленные на обеспечение 
мира в Европе и во всем 
мире, а также предложения 
ГДР отвечают интересам 
всех народов европейского 
континента, в особенности 
населения ФРГ, находящей
ся на стыке капиталистиче
ской и социалистической си
стем, стран—членов НАТО 
и государств — участников 
Варшавского Договора», — 
говорится в распространен
ном здесь заявлении Прези
диума правления Герман
ской Компартии.

«Наш народ знает по свое
му тяжкому историческому 
опыту, сколь необходим мир 
всем народам и нам в том 
числе. Мы не должны упус
тить историческую возмож
ность в тот момент, когда 
решаются вопросы мира и 
войны», подчеркивает Пре
зидиум правления ГКП.

ДЕМОНСТРАЦИЯ
СТУДЕНТОВ В ПЕКИНЕ

ПЕКИН. Несколько тысяч 
студентов провели вчера иа 
центральных улицах Пекина

и площади Тяньаньмэнь демон
страцию протеста против за
хвата армейскими подразделе
ниями территории и помеще
ний одного из ведущих вузов 
китайской столицы — китай
ского народного университета. 
Участники манифестации нес
ли транспаранты, на которых 
было написано, что командо
вание одного из привилегиро
ванных родов войск — «вто
рой артиллерии» (ракетные ча
сти) — продолжает в наруше
ние всех законов занимать тер
риторию университета. На 

транспарантах, в частности, 
написано: «Долой милитарист
ский стиль», «Общежитие уни
верситета — не казарма», 
«Верните наши общежития и 
столовые».

Проходя по площади, студен
ты скандировали эти лозунги. 
Манифестация проходила в ор
ганизованном порядке — сту
денты несли университетские 
знамена, пользовались громко
говорителями. Согласно их 
разъяснениям, администрация 
университета, распущенного 
во время «культурной рево
люции» и восстановленного в 
прошлом году, уже почти год 
безуспешно пытается добиться 
возвращения территории и зда
ния университета.

В китайской столице начался 
новый учебный год, однако 
студенты народного универси
тета все еще размещены и пе
реполненных общежитиях раз
личных вузов и не имеют по
стоянного помещения для за
нятий.

ПРИБЫТИЕ Ф. КАСТРО 
В НЬЮ ЙОРК

НЬЮ-ЙОРК. Сюда прибыл 
Первый секретарь ЦК Ком
партии Кубы, Председатель 
Государственного Совета и 
Совета Министров республики 
Фидель Кастро. Он выступит

Управлением уже сделана 
проверка всех сложных реле, 
но вновь подводят монтаж
ники. Они до сих пор не прис
тупили к монтажу воздушного 
выключателя и блочного транс
форматора.

Это тем более досадно, что 
коллектив наладочного управ
ления, в том числе и его мо
лодежь, не жалеют времени и 
сил для дела. Например, А. Ла
тушкин пришел сюда менее 
года назад после окончания 
Новосибирского электротехни
ческого института, но за это 
время успел зарекомендо
вать себя знающим специа
листом. Причем, работает он 
самостоятельно и с хорошим 
качеством.

Наладчикам отдыхать неко
гда. Только закончены работы 
по обеспечению пусковых опе
раций турбогенератора № 4.
Сразу после 
реключилась 
воочередных 
богенератора

этого группа пе
на наладку пер- 
механизмов тур- 
№ 5. Уже сда-

ны в эксплуатацию насосы га
зоохладительной и охлажде
ния статора генератора № 5.

Дальнейшие операции по на
ладке оставшихся механизмов 
турбогенератора № 4 и перво
очередных механизмов турбо
генератора № 5 зависят от 
монтажа приборов контроля 
по давлению. Дело вновь за
монтажниками. Наладчики
же, думаю, не подведут. Ведь 
среди них трудятся опытные 
специалисты, такие как П. За-
болотный, 
сянников.

А. Осипов, А. Ов-
Ни

ни в качестве
в 
не

от них комсомольцы

темпах, 
отстают 

молодые
специалисты инженеры А. Баб
кин, Ю. Оленев, техник Р. Ла
тыпова. Они проявляют ост
рую заинтересованность в 
познании методики наладки, 
добросовестно относятся к 
выполнению сроков ввода обо
рудования в эксплуатацию.

Н. ТАРАНОВА, 
секретарь комсомольской 
организации наладочного 
управления треста «Элек-
троуралмонтаж», член
рабкоровского поста «На 

смену!».

пос. Заречный 
(по телефону).

НА СТРОИТЕЛЬСТВО КОРТА
Как уже сообщала «На 

смену!», комсомольцы Зареч
ного в свободное от работы 
время решили построить 
хоккейный корт, соответст
вующий всем требованиям 
этого вида спорта. На нем 
будет тренироваться и сбор
ная команда поселка, добив-

шаяся хороших результатов 
в различных турнирах.

Строительство корта идет 
полным ходом. Здесь на суб
ботниках уже поработало 
несколько комсомольских 
организаций поселка. В эту

субботу освещение корта 
будет вести комсомольская 
организация электроцеха 
БАЭС. Возглавит ударную 
группу Н. Черемных.

С. ЩЕРБИНИН, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ БАЭС.

на пленарном заседании Ге
неральной Ассамблеи ООН от 
имени Движения неприсоеди- 
нившихся стран.

ОСУЖДЕНИЕ 
ПРОИЗВОЛА

КАИР. С решительным осуж
дением террора, которому си
стематически подвергаются 
палестинские политические
заключенные в израильских 
тюрьмах, выступила Нацио
нально-прогрессивная (левая) 
партия Египта. В распростра
ненном здесь специальном 
заявлении партия ' выразила 
свою полную солидарность с 
борьбой более чем пяти ты
сяч палестинских узников, 
которые одновременно нача
ли на днях голодовку в трид
цати израильских тюрьмах, 
протестуя против произвола 
тюремных властей.

СТОЛКНОВЕНИЯ
В ЗАПАДНОЙ САХАРЕ

БЕЙРУТ. Иностранная пе
чать обращает внимание на 
усиление военного проникно
вения египетского режима в

Магриб, в частности в За
падную Сахару, где в послед
ние дни произошли крупные 
вооруженные столкновения 
между марокканскими войска
ми и отрядами Фронта Поли
сарио, выступающего за пре
доставление независимости 
этой бывшей испанской коло
нии.

НАРОДНЫЕ
ВЫСТУПЛЕНИЯ

ГАВАНА. В Сальвадоре 
продолжаются мощные на
родные выступления против 
узурпировавшего власть в 
стране диктаторского режима.

Многотысячная демонстра
ция состоялась в столице 
страны Сан-Сальвадоре. Скан
дируя «Долой фашизм!», «Да 
здравствует революция!», 
«Свободу политзаключенным!», 
демонстранты прошли по 
главным улицам города. На 
митинге они потребовали не
медленной отставки диктатом 
Ромеро и прекращения реп
рессий.

В столице состоялась также 
массовая студенческая мани
фестация. Ее участники, соб
равшись перед зданием амери
канского посольства, потребо
вали от США прекращения 
поддержки антинародного 
диктаторского режима.

Студенты сожгли американ
ский флаг в знак протеста 
против вмешательства Ва
шингтона во внутренние дела 
страны с целью, помешать 
росту освободительной борьбы 
сальвадорского народа,, вдох
новленного победой револю
ции в соседней Никарагуа.

(ТАСС, 11 октября).

В Свердловском обкоме КПСС состоялось сове
щание, посвященное итогам выступлений спортсме
нов области на VII летней Спартакиаде народов 
СССР и вопросам дальнейшего повышения спор
тивного мастерства. Его вел секретарь обкома 
КПСС В. А. ЖИТЕНЕВ.

ПРИЦЕП— 
ОЛИМПИАДА

С докладом выступил 
председатель областного 
спорткомитета В. В. Лаза
рев. Он отметил, что в 
спартакиадный период в 
нашей области массовое 
физкультурное и спортив
ное движение получило 
еще больший размах, на 
спартакиадные старты вы
шло более полутора мил
лионов тружеников и уча
щихся Среднего Урала. 
Массовость отразилась и на 
мастерстве спортсменов- 
уральцев, лучшие из них, 
выступая в сборных коман
дах Российской Федера
ции, завоевали на всесоюз
ной Спартакиаде 33 ме
дали.

Но Спартакиада очень 
рельефно оттенила и те сто
роны в работе, которые 
нужно совершенствовать, 
недостатки, которые необ
ходимо изживать. Об этом 
говорили и докладчик, и уча
стники совещания, высту
пившие в прениях: предсе
датель Свердловского го
родского спорткомитета

В. Н. Кудринский, тренер 
по легкой атлетике спортив
ного клуба «Калининец» 
Л. П. Анищенко, председа
тель нижнетагильского 
спортивного клуба «Ура
лец» Ю. Н. Иншаков, заме
ститель заведующего обло- 
но Р..Я. Рыжова, заведую
щий отделом физкультуры 
и спорта облсовпрофа Ai М. 
Пермяков, проректор по. 
учебной части УПИ А. Ф. 
Ничков, тренер по плаванию 
H. С. Тучкова.

С анализом развития 
физкультуры и спорта в 
области выступил заведую
щий отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС 
В. П. Мазырин Он оста
новился и на задачах по 
развитию физкультурно
спортивного движения в 
области в ближайшее вре
мя, в канун зимних и лет
них олимпийских игр.

С заключительным сло
вом выступил секретарь 
обкома КПСС В. А. Жи- 
тенев.
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В КОМСОМОЛЬСКИХ ор
ганизациях нашей обла

сти идет сегодня заинтересо
ванный разговор о статье в 
«Комсомольской правде» знат
ного шахтера, дважды Героя 
Социалистического Труда И. И. 
Бридько «Вы — хозяева», по 
которой секретариат ЦК 
ВЛКСМ принял недавно свое 
постановление.

ВАЖЕН 
КАЖДЫЙ 
ШАГ

В своей статье в «Комсо
мольской правде» знатный до
нецкий шахтер И. И. Бридько 
пишет так: «Из мелочей, на 
которые мы порой не обра
щаем внимания, вырастают ко
лоссальные потери, большое 
складывается из малого — и 
сколько ни говорим мы об 
экономии и бережливости, де
ло не сдвинется с места, пока 
мы не усвоим эту простую ис
тину».

Верные слова. Иногда еще 
приходится и нам на комбина
те «Вахрушевуголь» сталки
ваться с таким пренебрежи
тельным подходом: что, мол, 
проку килограмм беречь, дел- 
то на копейку — мелочь! И 
пропадает килограмм, про
падает копейка. А потом еще 
и еще. И в итоге потеряны не 
килограммы и копейки, а тон
ны и рубли.

В нашем комсомольско-мо
лодежном коллективе элек
тровоза № 12 отношение к 
таким «мелочам» иное. Вот, к 
примеру, с начала года мы 
сэкономили горюче-смазочных 
материалов на сумму 180 руб
лей. Цифра, конечно, не са
мая внушительная, но в на
ших условиях и ради такой ну
жно постараться, В конечном 
счете на пути к большой цели 
важен каждый, путь даже ма
ленький, шаг.

А. КОСУЛЬНИКОВ, 
бригадир КМ К электровоза 

№ 12 Волчанского погру- 
зочно - транспортного уп
равления комбината «Вах
рушевуголь».

Волчанск.

g

крофиммлу-

УСТОИЧИВЫИ рост 
производитель и о с т и 

труда базируется, как изве
стно, на использовании це
лого комплекса «рычагов»
как чисто хозяйственного,
так и морального плана, и
один из них распростра-
пение ценных трудовых по
чинов и инициатив. Жизнь 
убеждает: быстро растут ре
зультаты там, где работают 
без отстающих, по при
меру ростовчан разрабаты
вают личные планы повыше
ния производительности тру
да, опробованные москов
скими рабочими, развивают 
бригадные формы организа
ции труда, как это делают 
рабочие Уралмаша. Высо
ких показателей добивают
ся и те коллективы, кото
рые творчески, по-деловому 
внедряют у себя одобрен
ную Центральным Комите-

которые говорят за себя 
сами.

В поддержавших этот по
чин бригадах треста № 88 
производительность труда 
на сегодняшний день воз
росла в среднем на 10 —15 
процентов, что позволило им 
принять более напряженные 
социалистические обязатель
ства. Например, КМК шту
катуров Т. И. Легушенко 
обязался выполнить задание

ший почин — своего рода 
катализатор производитель
ности труда.

В общем-то, эффект по
чина, о котором сегодня 
речь, может вызвать у кого- 
то удивление. Выражаясь 
спортивным языком, «коман
да остается в численном 
меньшинстве, а ее игровой 
потенциал возрастает» — 
вроде абсурд. Но в том-то и 
дело, что спортивные мерки 
здесь не годятся. У произ
водства свои законы.

В том же тресте «Тагил
строй» с начала нынешнего 
года меньшим составом тру-

Не сбрасывайте со счетов то, 
во-первых, что в бригаде 
много молодых, а они наби
раются опыта, мастерства. 
Кроме того, приобретают на
выки в смежном деле. У нас 
ведь есть и сварщик, и бен-
зозаправщик, и 
монтажники. А 
когда людей не 
стро заменить 
ждать, сложа 
сто необходимо, 
действуем. В

стропаль, и 
в условиях, 
хватает, бы- 
кого-то, не 
руки, про- 
Мы так и 
ближайшее

дится комсомольско-моло-
дежная бригада монтажни
ков Александра Богомолй. 
Мы не случайно обратились 
именно к этому коллективу.
До недавнего 
не относился

времени он 
к числу са-

время еще несколько членов 
бригады пойдут в УПК — 
учиться смежным професси
ям. Приходится, конечно, по
шевеливаться, не тратить 
время на раскачку. Меньше 
стало перекуров, опозданий, 
вольностей, ребята строже 
относятся к себе, с наруше- 
ниями-то, прогулами какая 
производительность может

объектов в этом году. Ча
сто сталкиваются монтажни
ки с технологическими не
увязками и потому активно 
применяют у себя. новую 
технологию производства ра
бот.

Вот пример из бригады 
М. Туева. Существенного 
прироста производительно
сти труда здесь добиваются 
за счет использования про
грессивных конструктивных 
решений, в частности, мас
сового внедрения трехслой-

вание техники и механизмов 
т. е. направлены в первую 
очередь на развитие рабочей 
инициативы.

Заинтересованность, ответ
ственность, взятая на себя 
бригадой, плюс четкая орга
низация работ, всемерная по
мощь со стороны админист-
рации, партийных и 
мольских организаций 
вот путь достижения 
ких результатов.

комсо-
высо-

ксаднр Богомол закончил 
так:

— Повысить квалифика
цию, освоить всем смежные 
профессии, а основное — 
исключить частые простои 
из-за недопоставок материа
лов, и я уверен, мы смо
жем высвободить безболез
ненно для себя еще одного 
человека.

том КПСС инициативу
свердловских строителей •— 
выполнять задания меньшим 
составом бригад. Убедитель
ный тому пример — опыт 
успешной работы комсо
мольско-молодежных кол
лективов индустриального 
Нижнего Тагила.

Начнем с примеров. В 
1977 году, работая в пол
ном составе, КМК монтажни
ков Г. И. Першина из тре
ста крупнопанельного домо
строения выполнял задание 
на 120 процентов, сдавал 
объект на шесть дней рань
ше срока. Через год, пере
дав. в отстающую бригаду 
двух опытных рабочих — бе- 
тойщика и штукатура,—кол
лектив повысил выработку до 
148 процентов, сократил 
сроки работ на 20 дней, сни
зил себестоимость объекта 
на 3 тысячи рублей. Цифры,

ных панелей из 
стила.

Соцобязательства 
строевских бригад,

профна-

тагил- 
работаю-

щих меньшим составом, под
креплены конкретными орг-
техмероприятиями. Они
включают в сеоя и внедре
ние планов НОТ. и механи-
зацию производственных

Подчеркнем 
грань почина, 
зультаты не

и другую
Растут 

только у
лективов, поддержавших 
но и у тех, куда уходят

ре- 
кол- 
его, 
вы-

свобожденные рабочие, 
как правило, квалифициро
ванные специалисты. Они 
приносят с собой не только 
свои знания и опыт, но и те 
моральные ценности, кото
рые сложились в их родном

# * *
Почин «Пятнлетнее зада

ние— меньшим составом» — 
не единовременная акция, не 
«кампания». Ведь появился 
он тогда, когда мог и дол
жен был появиться, когда 
выросли производственные 
возможности, выросло соз
нание наших людей. И с каж
дым годом база для распро-
странсния этого почина

ПОЧИН СИЛУ множит
нынешнего года к 61-й го
довщине Ленинского комсо
мола.

Бригада А. Чезганова из 
треста «Тагилстрой», уже 
работая меньшим составом, 
выполнила свою пятилетку и 
к концу 80-го года решила 
завершить еще одну. К цели 
бригада идет уверенным ша
гом.

Комсомольско - молодеж
ный коллектив монтажников 
М. Туева из того же треста 
«Тагилстрой» брал обяза
тельства повысить произво
дительность труда в десятой 
пятилетке по сравнению с 
уровнем, достигнутым за де
вятую, на 30 процентов. А 
недавно эта бригада, рабо
тающая без двух своих быв
ших товарищей, пересмотре
ла обязательства, наметив 
новый рубеж — 47 процен-
тов. Цифра не «с потол-
ка», она точно отражает тс 
темпы, которыми трудятся
сейчас

Это 
меры, 
лежат

строители.
— не отдельные при- 
Это факты, которые 
в основе тенденции,

мых лучших. Это была
рошая, ровная бригада,

хо- 
с

не репе ктивой. Но ведь «ров
ных» бригад куда больше, 
чем передовых. II как бы ни 
были высоки показатели у 
одной передовой бригады, ес-
ли они 
просто

вырастут у десяти 
хороших, отдача

будет больше. У коллектива 
А. Богомола растут, и имен
но в процессе работы по по
чину.

В прошлом году средняя 
дневная выработка в брига
де составляла 1,43 кубомет
ра сборного железобетона, в 
нынешнем — 1,57. Обяза
тельства по росту производи
тельности труда, с учетом

быть? А вот чего больше 
стало, так это, пожалуй, за
интересованности. это у всех 
заметно.

Мне кажется, здесь брига
дир попал в точку. Бригада, 
поддержавшая почин, чтобы 
справляться с прежним за
данием. не говоря уже о 
том, чтобы идти вперед, не
избежно должна решить во
прос: как меньшими силами 
сделать большую работу? И 
этот вопрос подталкивает ра
бочих думать, искать, и в 
конечном счете пробуждает 
то, что мы называем творче
ским подходом к делу.

И еще. Иногда, как. на-
уменьшения
выполняются.

состава, пере-

бригады висят 
призовые места 
НИИ.

В бытовке 
вымпелы за 
в соревнова-

За счет 
ется? Вот 
бригадир 
мол:
- Да, 

сильного

чего это достига-
как объяснял сам 
Александр Бого-

мы высвободили 
монтажника Васи-

лия Демишенко, но работать 
хуже не стали. Наоборот.

пример, в вопросе с внедре
нием коллективных форм 
организации труда, новое не 
без трений пробивает себе 
дорогу. Бригада с меньшим 
составом прямо заинтересо
вана в том, чтобы, как губ
ка, впитывать в себя все 
прогрессивное, ценное, пере
довое. Монтажников Богомо
ла не надо, например, агити
ровать за бригадный подряд.

процессов, работу по методу 
Злобина.

Члены бригад заинтересо
ваны в выполнении и пере
выполнении ■ установленных 
объемов и потому, что доб
росовестный труд стимули- - 
руется материально. В «Та- 
гилстрое» бригады с мень
шим составом переводятся 
на аккордную оплату труда. 
В тресте № 88 коллективам, 
справившимся с заданием, 
выплачиваются денежные 
премии, а в управлении тре
ста «Уралдомнаремонт» — 
десять процентов тарифной 
ставки к зарплате.

Конечно, в организации 
работы бригад по почину 
«Меньшим составом» нужно

коллективе. В начале наше
го рассказа мы говорили о 
том. что два опытных чле
на бригады Г. II. Першина 
перешли в отстающий кол-
лектив. Сейчас он уже 
реп, работает ровно.

ок-

Говоря об успехах бригад, 
работающих меньшим соста
вом, не забудем и о пробле
мах, с которыми они стал
киваются. Не все могут по-
хвалиться такими 
лями, какие мы 
бывают и срывы.

показате- 
приводили, 

Связано
это, как правило, либо с не-
достаточной подготовкой

они обеими руками и
уже пробовали его на ряде

искать резервы, 
очень хороший

По-моему,
резерв

шел комитет комсомола
на- 

«Та-

бригады к работе по почину, 
либо с плохой организацией 
труда, невниманием со сто
роны руководства. Всякого 
рода издержки существенно 
сказываются на работе да
же таких сильных бригад,

вширь и вглубь будет улуч
шаться. Поэтому нельзя ос
танавливаться на достигну
том, успокаиваться, думать, 
что дальше пойдет все само 
собой.

Комсомольская организа
ция Нижнего Тагила на 
примере своих КМК убеди
лась, какую пользу приносит 
почин. Между тем из 615 
комсомольско - молодеж
ных коллективов города 
лишь 68 работают меньшим 
составом, высвобождено 108 
человек. Для крупного инду
стриального центра, извест
ного своими славными тру
довыми традициями, это яв
но не предел. Понятно, что 
от необдуманных действий, 
ст погони за цифрой проку 
не будет. Но кропотливая, 
повседневная работа по раз
витию почина как с качест
венной, так и количественной
стороны — просто 
ходнма. Тогда мы
быть 
что

неоо- 
сможем

уверенными в том,
использование почина,

гилстроя». Для КМК с 
меньшим составом разработа
ны особые условия социали
стического соревнования и 
подведения итогов. Они пре
дусматривают повышение 
квалификации строителей, 
изучение передового опыта, 
экономцю сырья и материа
лов, рациональное использо-

как, скажем, 
А. Богомола.

М. Туева , и
Главная

них несвоевременное
из 

и
некомплексное обеспечение 
коллективов конструкциями 
и закладными деталями для 
производства монтажных ра
бот по вине треста «Та- 
гилстройиндустрия». Не слу
чайно наш разговор Але

ценность которого подтверж
дена жизнью, станет важным 
шагом на пути успешного 
выполнения областной 
комплексной программы ус
коренного роста производи
тельности труда и рацио
нального использования тру
довых ресурсов.

С. АНИСИМОВ, 
наш спец. корр. 

Нижний Тагил.

КТО ЖЕ, 
ЕСЛИ
НЕ МЫ?

Воспитание у молодежи чув
ства хозяина — вот на что, я 
думаю, направлено главным 
образом постановление секре
тариата ЦК ВЛКСМ «О статье 
в «Комсомольской правде» 
знатного шахтера, дважды Ге
роя Социалистического Тру
да И. И. Бридько «Вы — хозя
ева».

Действительно, кто же хо
зяева производства, облечен
ные большими правами и вы
сокой ответственностью, как не 
мы, рабочие? Кто же вместо 
нас будет бережно, рачитель
но относиться к народному 
добру? Работать по-хозяйски— 
это значит работать на со
весть, работать по самому 
большому счету. Это значит 
перевыполнять план, добивать
ся роста производительности 
труда, давать продукцию высо
кого качества, соблюдать стро
гий режим экономии. Все это 
взаимосвязанные понятия. 
Нельзя быть хозяином толь
ко «с одной стороны», не став 
им в полном объеме.

Мне радостно сознавать, ви
деть, как прорастают в душах 
моих ребят из комсомольско- 
молодежной добычной брига
ды Егоршинского шахтоуправ
ления ростки хозяйского, 
заботливого отношения к де
лу. И они дают свои плоды. 
Вот только несколько цифр. С 
начала года бригада дала 1340 
тонн угля сверх плана, выпол
няя норму выработки на 118,5 
процента. Денежных и матери
альных средств сэкономлено 
на сумму 2000 рублей, в том 
числе на 900 рублей мы сэко
номили лесных материалов. 
Снижение зольности угля со
ставило 0,3 процента — пока
затель весьма высокий. Брига
да активно участвует в смот
ре-конкурсе по повышению 
эффективности и качества ра
боты, подано 3 рацпредложе
ния.

Удовлетворяться достигну
тым рановато. Есть у нас еще 
резервы. И мы сделаем все, 
чтобы полнее использовать их, 
как призывают к тому знат
ный шахтер И. И. Бридько и 
постановление секретариата 
ЦК ВЛКСМ.

Ю. МИРОНОВ, 
бригадир добычной 

комсомольско-молодеж- 
иой бригады Егоршин
ского шахтоуправления.

Артемовский.

обозначившейся четко: хоро-

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ, Напряженно трудится многотысячный коллектив стро
ителей Усть-Илимского лесопромышленного комплекса, сооружаемого с участием стран 
—членов СЭВ. В этом году ЛИК должен выдать первую целлюлозу.

Наряду с предпусковыми работами на главных объектах на территории комплекса 
достраиваются еще вспомогательные цехи, склады готовой продукции. Прокладыва
ются железнодорожные подъездные пути, автодороги к городу строителей, лесохими- 
ков и энергетиков Усть-Илимску, раскинувшемуся на правом берегу Ангары.

На снимках: вверху— геодезисты управления строительства Л ПК инженер С. К. Се
ребряков (справа) и В. В. Плотников на строительной площадке; внизу —■ 
город строителей, лесохимиков, энергетиков — Усть-Илимск.

Снимки Э. БРЮХАНЕНКО. Фотохроника ТАСС.

ДОГОВОРЫ о социалисти
ческом содружестве ме

жду двумя комсомольскими 
организациями, между двумя 
областными советами моло
дых ученых и специалистов — 
Свердловска и Тюмени, за
ключенные в середине про
шлого и начале этого года,— 
приносят хорошие результа
ты. Так, недавно на заседании 
бюро Свердловского обкома 
ВЛКСМ был одобрен опыт 
шефства комсомольцев Ураль
ского отделения института 
«Эиергосетьпроект» над зака
зами Тюмени. Знаем мы и о 
помощи в освоении Тюмен
ской области комсомольцев 
Уралмаша, ряда других орга
низаций. Но не везде дела об
стоят так хорошо.

Среди инициаторов заклю
чения договора с Тюменью 
была молодежь института 
«УралпромстройНИИпрое кт». 
Здесь работают почетный 
председатель, а еще недавно 
просто председатель, област
ного совета молодых ученых 
доктор технических наук С. А. 
Тимашев и заместитель уче
ного секретаря совета, тоже 
сотрудница этого института 
М. Трощенко. Тимашев бывал 
в Тюмени, знакомился с нуж
дами тех, кто осваивает этот 
богатый край, чтобы дого
вор двух советов отвечал за
дачам дня. Он был и научным 
руководителем первой совме
стной конференции молодых 
ученых по проблемам Тюмени. 
Не случайно с докладами на 
этой конференции выступали 
несколько человек из «Урал- 
промстрюйНИИпроекта».

Уже по этому можно су
дить, что комсомольская ор
ганизация тут работала над 
вопросами шефства.

Но в народе недаром го
ворят: «Не дорого начало, 
похвален конец».

Ка« же обстоят дела сей
час?

Комсомольские активисты в 
институте делают в общем-то 
немало; идет соцсоревнование 
по группам и за звание «Луч
ший по профессии», дейст
вует «КП», неплохо проведе
на аттестация в ходе Ленин
ского зачета, проводилось 
анкетирование...

Но что же конкретно дела
ется на одном из важнейших 
направлений— по шефству над 
заказами Тюмени?

Секретарь комсомольской 
организации института Вера 
Прохорова сразу отвечает:

— Работ для Тюмени мы не 
ведем. Думаем вот заключить 
договор с комсомольской ор

ганизацией строителей Крас
ноярского завода тяжелых 
экскаваторов и взять шефство 
над выпуском проектной до
кументации. Но это не Тю
мень, да и договор не за
ключен пока...

— Но ведь молодежь инсти
тута выступала на научно- 
практической конферен-

тогда легче будет выбрать и 
главные направления деятель
ности. Может быть, совет мо
лодых специалистов и■ученых 
должен стать единым. Ведь 
задачи-то общие.

И уж so всяком случае 
связь между комитетом ВЛКСМ 
и советом должна быть более 
крепкой. А получилось, что 
комсомольский секретарь Ве
ра Прохорова на заседании 
областного совета молодых 
ученых и специалистов, где 
заслушивался вопрос о шеф
стве молодежи института над 
заказами Тюмени, не могла 
почти ничего рассказать об 
этом.

ЗАМИНКА
В ПУТИ

ции по Тюмени, значит, ве
лись какие-то работы?

— Выступали сотрудники 
только из научной Фэсти ин
ститута. Некоторые их работы, 
действительно, могут быть ис
пользованы для Тюмени. Но 
это лучше знают Семен Кан
тор, он возглавляет совет мо
лодых ученых, или Люба Бар
сукова, их комсомольский сек
ретарь...

Такой ответ вызывает недо
умение: что же, в одном ин
ституте, даже если он разме
щается в двух зданиях, в раз
ных концах города, — два со
вета молодых ученых и спе
циалистов, две комсомоль
ские организации?

Оказывается, комсомоль
ская организация, как и поло
жено, одна, а в научной части 
института создана организа
ция на правах цеховой. А 
вот советов, действительно, 
два, и работают они независи
мо друг от друга, даже ни
когда не собираются вместе.

Некоторая работа в советах 
ведется. Так, совет молодых 
ученых научной части заклю
чил договор о социалистиче
ском содружестве с советом 
молодых ученых строительно
го факультета УПИ. Заметим, 
комсомольские организации 
договор не заключали... Об
суждается возможность соз
дания молодежных комплекс
ных творческих бригад...

Первый вывод, который 
можно сделать сразу, это то, 
что проектировщикам и уче
ным надо объединить свои 
усилия, работать в контакте,

Между тем ученые инсти
тута, в том числе и молодые, 
выполняют несколько заказов 
Тюмени. Так, выданы реко- 
ААендации по проектированию 
оснований и фундаментов, 
стальных конструкций То
больского нефтехимического 
комплекса. Внедрение этих ре
комендаций дает значитель
ную экономию средств и ма
териалов — цемента, стали, 
бетона...

Молодые сотрудники лабо
ратории оснований и фунда
ментов занимались исследо
ваниями грунтов площадки 
Западно - Сибирского метал
лургического завода и разра
ботали предложения по улуч
шению свойств этих грунтов.

Работы для Тюмени ведут
ся и в лаборатории надежно
сти. Как раз сотрудники этой 
лаборатории и выступили на 
конференции по проблемам 
Тюмени.

Но нет комсомольского 
контроля за разработкой этих 
важнейших тем, нет специаль
ного стенда, где бы сообща
лось, кто отстает, а кто идет 
впереди... Да и можно, навер
ное, было бы организовать 
комсомольско - молодежные 
коллективы, комсомольское 
шефство над этими заказами. 
Мог бы здесь помочь и «Ком
сомольский прожектор».

Однако разработка — это' 
только первый этап. Второй — 
внедрение.

Часть выполненных институ
том тем внедрена, но, прав
да, без участия комитета 
ВЛКСМ и совета молодых уче

ных и специалистов. Другие 
разработки только ждут 
своего внедрения.

Скажем, на конференции 
сотрудник лаборатории надеж
ности В- Улыбин докладывал о 
методике определения долго
вечности трехслойных пане
лей, применяемых в Тюмен
ской области. Чертежи уста
новки были переданы в про
изводственное объединение 
«Сибкомплектмонтаж». Однако 
установка до сих пор нс изго
товлена, более того, и черте
жи потеряны.

Думается, что курьез с по
терянными чертежами — ху
же, чем просто печальная слут 
чайность. Если бы между ком
сомольцами института и 
«Сибкомплектмонтзжа» был 
заключен договор, если бы де
ло делалось совместно, конт
ролировалось бы постами 
«КП». наверное, чертежам 
было бы труднее потерять
ся...

Думается, что комитету 
ВЛКСМ и совету молодых уче
ных и специалистов института 
надо вместе подумать о кон
кретных формах шефства над 
заказами Тюмени. Может 
быть, создать группу или штаб 
по внедрению, которые бы ве
ли и координировали эту ра
боту.

Несомненно, тут комсомоль
цам нужны помощь, внимание 
со стороны администрации, 
партийной организации инсти
тута.

— Никогда не были мы ни 
на одном семинаре председа
телей советов молодых уче
ных, хотя бы познакомиться, 
как другие ведут это дело, — 
сетуют оба председателя со
ветов института. И члены ко
митета ВЛКСМ также говорят 
о том, что работу по шефст
ву над Тюменью с них «ни
когда прежде и не спраши
вали»....

Надо бы работникам Ок
тябрьского райкома ВЛКСМ, 
Свердловскому городскому 

совету молодых ученых и спе
циалистов быстрее оказать по
мощь молодежи института. За 
опытом не так уж далеко и 
ходить — например, в то же 
Уральское отделение институ
та «Эиергосетьпроект».

Думается, что и члены обла
стного совета, которые работа
ют в «УралпрсмстройНИИпро- 
екте», могли бы и должны по
мочь своим товарищам найти 
действенные формы комсо
мольского участия в таком 
важном деле, как освоение 
Западной Сибири.

Г. ФЕДОРОВА.

В КНИГЕ «Твои сыновья, 
Уралмаш», посвященной 
комсомольцам тридца

тых-семидесятых годов, о ней 
сказано совсем немного: «Ком
сорг цеха Людмила Конева 
обработала 300 деталей». 
Это когда молодежь в 
честь 25-й годовщины Октяб
ря решила собрать сверх пла
на колонну боевых машин, наз
вав ее «Комсомолец Уралмаш
завода», и первыми открыли 
лицевой счет комсомольцы це
ха № 26.

Всего одна строчка. А за 
ней целая судьба уральской 
девчонки из-под Алапаевска, 
связавшей всю свою жизнь с 
«отцом заводов», флагманом 
отечественной индустрии.

Люда хорошо запомнила 
этот день, день 20 марта 1931 
года, когда она приехала пос
тупать в школу ФЗО. Но сна
чала пришлось взяться за ло
пату, освоить азы штукатур
ного и малярного дела, а уж 
потом, на законном основании, 
сесть за пахнущие свежей

0С..СЛ/АВА

краской столы учебного заве
дения, построенного руками 
Люды и ее товарищей. Тут, на 
стройке, подучила комсомоль
ский билет. Тот самый, что се
годня можно увидеть в одной 
из экспозиций музея трудовой 
и боевой славы УЗТМ.

ВСЕГО
Ах, как безмерно счастлива 

была эта маленькая, задорная 
девушка, когда через 3 года 
строгая комиссия вручила ей 
новенькое удостоверение, и 
она, по дороге до своего бара
ка в Экскаваторном поселке, 
без конца перечитывала зву
чащие, как музыка, слова «то
карь-универсал».

И вот днем — до винтика 
знакомый «ДИП» в инстру
ментальном цехе, вечером — 
учеба на мРднцинском рабфа
ке, беспокойная, но интерес* 
пая работа нештатной пионер
вожатой в одной из школ. Да 
еще выкраивала время на за
нятия спортом, имела I раз
ряд по лыжам и велосипеду, 
часто выступала за заводскую 
сборную команду па соревно
ваниях разных рангов.

ОДНА СТРОЧКА...
«Смотрели, смотрели на ме

ня в райкоме комсомола, да и 
послали старшей пионервожа
той в школу № 145». — улы
баясь, вспоминает Людмила 
Клавдиевна.—Но без цеха не 
смогла. Через год попросилась 
назад на завод. Избрали не
освобожденным комсоргом. А

ра?» — обрадовалась Люда.
— Нет, не завтра. Да и не 

воевать. Ты включена в сос
тав делегации. Повезете по

лый мешок корреспонденции 
набрался», — вспоминает 
Л. Конева. И это, помимо 
«официальных» ста сорока ни

когда репродукторы прокри
чали всенародную беду, — ста
ла членом первой на УЗТМ де
вичьей фронтовой бригады 
Анны Лопатинской. '

Но, как и многие, кто ковал 
победу в тылу, Люда рвалась 
на фронт, где сражались и ее 
три брата.

Как-то зимой сорок второ- 
ю вызвали Людмилу в парт
ком завода. «Собирайся, пое
дешь на фронт», — сказал ей 
секретарь. «А что, уже завт-

дарки 3-й гвардейской стрел
ковой дивизии от трудящихся 
нашей области. В честь 24-й 
годовщины Красной Армии. 
Ты — единственная в делега
ции женщина.

Наверное, все женщины 
Уралмаша «снаряжали» деле
гатку. Шили кисеты, полотен
ца, девчата из их цеха соби
рали теплые вещи. Отрывая от 
своего скудного пайка, суши
ли сухари, писали письма. «Це-

сем, посылок, которые заняли 
более 25 вагонов.

Без особых приключений 
эшелон дошел до пункта наз
начения — берега Ладожско
го озера. Оттуда на машинах 
поехали в расположение диви
зии.

Как хорошо, что Людмила 
Клавдиевна заглядывала дале
ко вперед и вела дневник. Се
годня эти бесценные записи 
помогают восстановить гроз
ную атмосферу боев на Вол

ховском и Ленинградском 
фронтах, героизм и мужество 
солдат и офицеров прослав
ленного уральского соедине
ния. Разведчик Костя Мельни
ков, его товарищи Андриящен- 
ко, Гусев, их командир, млад
ший лейтенант Золотарев, 
врач медсанбата Шейд, весе
лый шофер Василевич, воен
фельдшер свердловчанка Нина 
Т яжелых, минометчики—зем - 
ляки Людмилы сержант Бой
ков, красноармейцы Мезенцев, 
Захаров... Эти люди, их дела 
навсегда вошли в жизнь Люд
милы Клаевдиевны как обра
зец служения народу, безза
ветного выполнения своего во
инского долга.

Вскоре после возвращения 
Люда на время рассталась с 
Уралмашем. В 1943 голу Ко
неву назначили комсоргом ЦК 
ВЛКСМ на Государственный 
подшипниковый завод № 6 в 
Свердловске. Здесь она ветре 
тила победу, провела на этом 
посту еще два послевоенных 
года. А потом вернулась назад.

И до ухода на пенсию была 
инструктором уралмашевского 
завкома профсоюза.

Прошли годы. Но они ока
зались бессильны перед кипу
чим комсомольским задором 
Людмилы Клавдиевны Коне
вой, беззаветной преданностью 
делу, которому она служит. 
Встречаясь с молодежью род
ного завода, выступая перед 
школьниками, опа доносит до 
них величие подвига советско
го народа, нерушимое единст
во фронта и тыла в годы Ве
ликой Отечественной войны, 
повествует о трудовых тради
циях гиганта первой пятилет* 
ки, навсегда сохранившего го
рячий накал тех штурмовых 
лет, традицию встречных пла
нов, способность обгонять вре
мя.

В этом она видит cBoii дол!, 
долг комсомольского вожака 
и коммуниста, долг человека, 
которому дал путевку в жизнь 
ставший навек родным Урал
маш.

И. СЕМЕННИК.
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СОГЛАСНО традиции 
во вторник третьей 

недели сентября в небоскре
бе на Ист-ривеР в Нью- 
Йорке началась очередная, 
XXXIV сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН. Советский 
Союз, другие страны социа
листического содружества 
всегда считали и считают, 
что Организация Объединен
ных Наций, несмотря на все 
свои недостатки и слабости,

видов оружия массового 
уничтожения и новых си
стем такого оружия. Про- 
доля:ается рассмотрение вне
сенного также Советским 
Союзом на предыдущей сес
сии вопроса об укреплении
гарантий 
ядерных
ставленный

безопасности не- 
государств. Пред

делегацией

внесла полезный
в 
и

осуществление
принципов,

шейных в ее 
действовала

вклад 
целей

провозгла- 
Уставе, co
li реодолению

СССР проект соответствую
щей международной кон
венции обсуждался в Коми
тете по разоружению.

хословакия внесла проект 
декларации о международ
ном сотрудничестве в целях 
разоружения. Он призывает 
все государства мира актив
но содействовать развитию 
международного сотрудни
чества в деле продвижения
к разоружению.
обязывает всех

Документ 
участников

ООН к тому, чтобы они выс
тупали с инициативами, спо
собствующими снижению уг
розы ядерной воины, актив
но участвовали в перегово-

стических стран в политиче
ской, военной, экономиче
ской, социальной и других 
областях, направленные на 
укрепление мира на всей 
планете. Документ предла
гает богатый диапазон 
средств, широкую програм
му мероприятий, направлен
ных на ликвидацию источ
ников вооруженных конф
ликтов, на постоянный рост

и

взаимного доверия 
трудничества...

и со

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^
УРАЛЬЦЫ ! W

СРЕДИ новостроек, по
явившихся на румын

ской земле в годы социализ
ма, пожалуй, не последнее 
место займет комбинат синте
тических нитей и волокон в 
Сэвинешть Он и хорошо 
смотрится с магистрали на 
подъезде к городу Пьятра- 
Нямц: такой ладный и наряд- 
ны'й, словно на макете в ар
хитектурном бюро. Я много 
слышал о нем еше в Бухарес
те, я Генеральной дирекции 
международного хозяйствен
ного объединения «Интерхим- 
волокно». А теперь, приехав 
на комбинат, я немало услы-

ном общении и сотрудниче
стве со странами СЭВ. На 
кредит Международного бан
ка экономического сотрудни
чества (МБЭС) была создана 
одна из установок по произ
водству синтетического волок
на меланы — «Мелана-IV». 
Советский Союз поставил нам 
технологию и оборудование 
для третьей установки капро
лактама и установки для полу
чения чистого азота. В буду
щем году у нас появится еще 
одна новинка — советская ус
тановка для получения кисло
рода. На предприятии дейст
вует также оборудование из

мическмх волокон, занималось 
объединение «Интерхимволок- 
но» — главный координатор и 
своего рода «мозговой центр» 
в сотрудничестве стран СЭВ 
по проблемам производства 
химических волокон.

в
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМАВ РУСЛЕИНТЕГРАЦИИ
шал об «Интерхимволокне». 
И это знаменательно: от сов
ременного предприятия, рас
положенного у предгорий се
веро-восточных Карпат, к 
другим странам — членам 
СЭВ протянулись невидимые, 
но прочные нити сотрудниче
ства, нити интеграции.

Именно об этом и шел у нас 
разговор с экономическим 
директором Ионом Стрэтила 
и заведующей отделом внеш
неэкономических связей Ли
дией Приставу. Одну из стен 
зала заседаний, где мы бесе
довали, занимала разноцвет
ная карта-схема предприятия. 
На языке, понятном только 
химикам, на ней были обозна
чены основные объекты и дан 
широкий перечень выпуска
емой продукции. А именно: 
самые разнообразные нити и 
волокна для текстильных тка
ней, трикотажа и ковров, кор
дные нити для автопокрышек, 
нити для технических тка
ней... Комбинат в Сэви7 
нешть — крупнейший в стра
не. Он возглавляет промыш
ленное объединение химиче- 
скх нитей и волокон, в кото
рое входят еще четыре пред
приятия — в Яссах, Брэиле, 
Бухаресте и Лупе нм. В этом и 
будущем годах к ним приба
вятся еще семь заводов, на
ходящихся сейчас в стадии 
строительства.

— Уже само становление 
нашего комбината, — говорит 
товарищ Стрэтила, — а его 
строительство началось в 
1957 году, — протекало в тес-

Чех-ословакии и ГДР. Участвуя 
в социалистическом разделе
нии труда, мы поставляем не
мало продукции в Советский 
Союз, Болгарию, ГДР, Поль
шу и Чехословакию. Объем 
этих поставок будет возра
стать.

Солидные масштабы и вы
сокий технологический уро
вень производства на сэви- 
нештском комбинате, что само 
по себе уже говорит о пере
довых позициях, на которые 
вышла румынская химия, сде
лали это предприятие важным 
и равноправным партнером в 
объединенной работе стран— 
членов СЭВ по увеличению 
выпуска наиболее дефицит
ных видов химических воло
кон. А работа эта огромная. 
Будет нелишним напомнить, 
что около 80 процентов выра- 
батываемых ныне химических 
волокон идет на изготовле
ние одежды. Для покрытия 
потребностей стран СЭВ в 
этом ценном сырье к 1990 го
ду. например, необходимо 
увеличить его производство 
в несколько раз. Без объеди
нения усилий, без специали
зации и кооперирования эту 
задачу не решить. Основные 
направления этой большой 
работы намечены в долго
срочной целевой программе 
сотрудничества в области сы
рья, принятой на XXXII сессии 
СЭВ, проходившей в Бухарес
те в прошлом году.

Непосредственной разра
боткой программы, вернее, 
ее раздела, касающегося хи-

— С самого начала деятель
ности «Интерхимволокна», — 
продолжает экономический 
директор, — сэвинештский 
комбинат активно подключил
ся к проводимым им меро
приятиям, направленным на 
совершенствование техноло
гии, разработку единых стан
дартов, определение тем 
совместного научного поиска, 
специализацию и коопериро
вание. Мы участвовали в ра
боте двух международных 
комплексных бригад по изуче
нию передового опыта в ана
логичных производствах в 
наших странах. Собран бога
тый материал, который уже 
используется в производстве. 
Сейчас, после принятия дол
госрочной целевой програм
мы, на первое место встал 
вопрос о специализации и 
кооперировании. Первые до
кументы о сотрудничестве 
уже подписаны. Наше про
мышленное объединение бу
дет специализироваться на 
выпуске полиэфирных нитей 
для швейной промышленно
сти. На предстоящее пятиле
тие намечено создание у нас 
производства технических ни
тей и полиамидного корда для 
автопокрышек мощностью 50 
тысяч тонн в год. Мы будем 
обеспечивать этой дефицит
ной продукцией Советский Со
юз, ГДР, Польшу и Румынию, 
а также участвовать в специа
лизации и кооперировании в 
производстве малотоннажной 
продукции и вспомогательных 
средств для текстильной про
мышленности. Некоторые сог
лашения уже подписаны, дру
гие готовятся.

Вовлеченный в орбиту со
циалистической экономиче
ской интеграции, сэвинешт
ский комбинат успешно раз
вивает связи с родственными 
предприятиями в братских 
странах. Об этом рассказы
вала Лидия Приставу:

— С Щекинским химиче
ским комбинатом в Тульской 
области мы установили кон
такты, когда там обучались 
наши специалисты. Теперь мы 
постоянно в курсе всех нови- 
но»« в технологии и оборудо
вании. Прямые связи завяза
лись у нас и с предприятиями 
ГДР и Болгарии. Это общение 
взаимно обогащает нас, поз
воляет наиболее рационально 
и эффективно использовать 
наши возможности.

В. САМОШКИН, 
соб. корр. АПН, 

Бухарест.
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НАША встреча с ним про
изошла на лондонской

толкучке Портобелло.
ровский 
меня ! 
мундир,

офицер был
Г итле- 

выше
ростом. Отутюженный 
, россыпь нацистских

крестов во всю грудь, на са
погах гуляют зайчики. Пона-
добилось несколько 
чтобы понять: это 
витринный манекен,

секунд, 
обычный 
который

взяли и выставили прямо на 
улице. Да и товар на нем был, 
по здешним понятиям, самый 
обыкновенный.

—- Почем? 
вовал я.

полюбопытст-

— Интересуетесь подлинны
ми вещами или сойдут копия? 
Они, разумеется, дешевле.»

Музей мировых войн в 
Южном Лондоне торгует толь
ко копиями. До последнего 
времени посетитель мог уне
сти отсюда под мышками две 
изумительные по качеству 
репродукции. Все одно к од
ному — цвет, фактура бумаги, 
даже пятнышки от мух. Еще 
бы, здесь не толкучка, а науч
но-образовательное учрежде
ние. Его целиком финансирует 
государство, а денежки нало
гоплательщиков надо,тратить 
на что-то качественное, стоя
щее. Например, на тиражиро
вание в тысячах экземпляров 
вот этих двух плакатов. На 
одном — фашистский солдат в 
каске выкрикивает: «Победа 
будет за нами!» Другой, весь 
в свастике, провозглашаетз 
«Только Гитлер!». Это нацист
ский предвыборный плакат на
чала 30-х годов.

Бутафория гитлеризма ста
ла в Англии респектабельным,
узаконенным 
который мало 
Им украшают 
воспроизводят

антиквариатом, 
кого смущает, 

салопы, его
как пейзажи 

скульптурыКонстебля или
Мура. Так и ждешь ударов 
молотка на очередном лон
донском аукционе: «Прах из
Освенцима 
упаковке — 
два...».

Кто-нибудь

в оригинальной 
раз, прах —

купит.
богатый, на все вкусы

Столь 
рынок

овеществленной истории и 
идеологии нацизма не мог бы 
существовать без спроса на не
го. Директор того же Музея 
мировых войн оправдывается-

ссы.тается на «некоторые тен
денции современного британ
ского общества, о которых 
можно сожалеть». По сожа
леют не все. На майских пар
ламентских выборах «Нацио
нальный фронт» — наиболее 
активная группировка англий
ских неонацистов — выставил 
305 кандидатов. Никто из них 

.не прошел, но это не делает 
менее страшным другой факт: 
за водружение последышей 
Гитлера на кожаных скамьях 
Вестминстера проголосовали 
191 267 англичан. Численность

шего участие в антифашист
ских демонстрациях. Ему вы
били глаз. Полиция быстро 
«разобралась», что к чему: 
обвинили жертву в «умыш
ленном повреждении пивной 
кружки стоимостью 30 пен
сов». В том же Лидсе, но ме
сяцем раньше, некто Фрэнк 
Верден почти до смерти избил 
пакистанца. Незадолго до это
го журнал «Национального 

фронта» «Спирхэд» характери
зовал Вердена как «способно
го энтузиаста организации». 
Видимо, с учетом этого «смяг-

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

ПРАХ
С АУКЦИОНА
самого «Национального фрон
та», сформированного двена
дцать лет назад, достигла по
чти 20 тысяч. Это втрое боль
ше банды британских фаши
стов, которой заправлял здесь 
в 30-е годы Освальд Мосли. 
Английские лужайки зараста
ют коричневым сорняком, и 
пугающе быстро.

Громилы в майках со сва
стиками ведут круглосуточную 
охоту на тех, у кого, с их точ-

чающего обстоятельства» на
летчика оштрафовали всего на 
75 фунтов стерлингов. «Не
будь я цветной, 
цистом, его бы 
нимум на пять 
комментировал 
пакистанец.

а Верден на- 
посадили ми-
лет», про-
эту историю

ки зрения,
кожа 
мысли.

или
слишком темная

слишком левые
Г азета «Морпинг

стар» опубликовала список их 
преступлений лишь за прош-
лый год. С точки зрения 
миналиста, ассортимент 
тын: убийство индийца 
лезным прутом, погром 
донских кварталов, где

кри- 
бога-

же- 
лон- 
про-

живают иммигранты, осквер
нение еврейского кладбища, а 
потом снова убийство горлыш
ком бутылки. Монотонность 
лишь в одном — в каждом 
случае полиция смотрит в 
другую сторону.

В мае прошлого года чело
век пятнадцать штурмовиков 
ворвались в гостиницу «Фен
тон» в Лидсе и набросились 
там на подростка, принимав-

Ненависть к небелым имми
грантам — главный крючок, на 
который «Национальный 
фронт», «Британское движе
ние», «Колонна-88» и прочие 
неофашистские группировки 
бойко ловят души некоторых 
безработных и деклассирован
ных элементов. Англичанину, 
который бродит по биржам 
труда, безуспешно отбивается 
от роста цен' и боится выйти в 
Гайд-парк под вечер, подбра
сывают простенькую, как ре
па, мысль: вся беда в «цвет
ных»! Если выгнать три мил
лиона негров, индийцев, па
кистанцев и прочих «недоче
ловеков», в великой Британии 
все сразу станет на свои 
места!

Выгнать — еще просто ска
зано. Председатель «Нацио
нального фронта» Джон Тин- 
долл выражается более вити
евато и образно. Ведь он, как 
с умилением пишет лондон-

ряда острых международных 
кризисов.

Видя в ООН важный ин
струмент укрепления все
общего мира и международ
ной безопасности, братские 
страны социализма активно 
участвуют в ее работе. Мир 
реального социализма нас
тойчиво и целеустремленно 
выступает с трибуны ООН 
за принятие радикальных 
мер, направленных на огра
ничение гонки вооружений, 
за всеобщее и полное разо
ружение, за прочный мир и 
свободу народов.

Как сказал в своем выс
туплении на сессии Гене
ральной Ассамблеи министр 
иностранных Дел СССР 
А. А. Громыко: «На СССР, 
на страны социализма всег
да можно положиться в 
борьбе за мир, разоружение, 
разрядку, за свободу и неза
висимость народов. У этих 
стран общие идеалы, и они 
руководствуются едиными 
целями. Их народы упорным

■ЛАТФОРИА
Многообразны 

ные инициативы 
социалистических

МИР - НАША 
ПОЛИТИКА

совмеет- 
братских 

госу-

трудом плечом к 
дут грандиозное 
ство».

Важнейшие из

плечу ве- 
строитель-

ста двад-
цати пяти пунктов повестки 
дня нынешней сессии выне
сены на обсуждение ООН 
именно государствами со
циалистического содружест
ва. Так, Первый комитет (по 
политическим вопросам и 
вопросам безопасности) рас
сматривает советские ини
циативы. ставшие основой 
плодотворных дискуссий по 
вопросам разоружения. Ми
ровое сообщество обсудит 
вопрос о запрещении разра
ботки и производства новых

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОДРУЖЕСТВА

XXXIV сессия Генераль- рах по разоружению. Чехо- 
ной Ассамблеи обсуждает словацкий проект можно 
ход осуществления деклара- назвать моральным кодек- 
ции об укреплении между-1 сом участников переговоров
народной безопасности, при
нятой ООН несколько лет 
назад по инициативе Совет
ского Союза. В числе других 
предложений, ’ выдвинутых 
советской делегацией на об-

по разоружению. 
Концепцию воспитания

суждение 
организации,
Всемирного 
применении 
народных

международной 
— заключение 
договора о не- 

силы в между-
отношениях, со-

зыв Всемирной конференции 
по разоружению.

Среди особенно важных и
срочных вопросов, 
ленных Советским

постав-
Союзом

ка нынешней сессии, — про
ект резолюции о недопусти
мости политики гегемонизма 
в международных отноше
ниях. I

Линия Советского Союза, 
других стран социалистиче
ского содружества на обес-
печение
сдвигов в

конструктивных 
решении самой

актуальной проблемы совре-
менности
вырисовывается в 
ности ООН четко 
Так, на нынешней

разоружения—
деятель- 
и ясно, 

сессии
Генеральной Ассамблеи Че-

народов в духе мира пред
лагает на рассмотрение ми
рового сообщества Польша. 
Впервые эту идею изложил 
в 1974 году на сессии Ге-
неральной 
Первый

Ассамблеи ООН
секретарь ЦК

ПОРП Эдвард Терек. В сен
тябре прошлого года от 
имени польского правитель
ства в ООН был внесен про
ект декларации о воспита
нии народов в духе мира. 
В результате весьма интен
сивной работы дипломатии 
стран социализма, обсужде
ния проекта в Нью-Йорке 
декларация в декабре 1978 
года была принята 138 голо
сами членов ООН. Воздер
жались только двое — США 
и Израиль.

Декларация, предложен
ная Польшей, направлена на 
повсеместную активизацию 
усилий в области воспита
ния и просвещения, способ
ствующих реализации целей 
Устава ООН. Она дополняет 
и развивает усилия социали-

ский «Санди телеграф мэгэ- 
зин», не карикатурный типаж 
нациста с узким лбом и лу
женой глоткой. Это якобы 
высоко одаренная натура, пу
ританин и романтик, разбира
ется в архитектуре, обожает 
Моцарта и даже Мендельсо
на, «хотя тот и еврей». Но по
читаем во‘т этот пассаж «ро
мантика». на который его 
вдохновило посещение Карйэ- 
бн-стрит, лондонского гетто 
для «цветных»: «Если я ког
да-нибудь вернусь сюда в 
будущем, я сделаю это нс за 
рулем автомашины, а за ры
чагами управления танка
«Чифтэн», оборудованного
огнеметом с большим мусор
ным ящиком для того, что 
останется».

Гарью Освенцима тянет не 
только от деклараций британ
ских фюреров. Ею пропитаны 
тонны брошюр, горы плакатов, 
которыми завалены англий
ские библиотеки, учебные за
ведения, заклеены стены под
земки и общественных туале
тов. Коричневая пропаганда 
целит главным образом в 
молодежь, стремится отравить 
сознание англичанина, пока он 
еще в пеленках. Одна из кни
жонок, например, называется 
«Как выявить красного учи
теля».

Но . «Национальный фронт» 
не вербовал бы с такой ско
ростью своих сторонников, ес
ли бы его политическая плат
форма стояла только на двух 
столбах: ненависти к «цвет
ным» и «комми». Они намного 
более изобретательны. «Нацио
нальный фронт», например, 
требует изгнания из страны 
многонациональных монополий 
и выхода Англии из «Общего 
рынка». Но по собственным 
«коричневым» мотивам. В ка
кой-то степени это ловушка, 
специально поставленная тео
ретиками «фронта» на тяго
теющую к левым лозунгам, но 
порой мало разборчивую ра
бочую молодежь. Капкан сра-

ры. Уже тот размах, с кото
рым «Национальный фронт» 
ведет свою пропаганду, убеж
дает, что за его спиной стоят 
влиятельные и не стесненные 
средствами политические си
лы. Это единомыслие почти не 
маскируется. Иные заявления 
лидеров правящей консерва
тивной партии по проблемам 
иммигрантов мало чем отлича
ются от расистской демагогии 
«Национального фронта». К 
октябрю кабинет М. Тэтчер 
готовит реформу иммиграцион
ного законодательства. В ре
зультате для «цветных» мужей 
англичанок въезд в страну 
будет, видимо, наглухо за
крыт.

Нечего и говорить, что пра
вительство, как и «фронт», 
склонно взвалить на плечи им
мигрантов все социально-эко
номические неурядицы. С дру
гой стороны, те же неуряди
цы служат питательной срс-
дой для
ма. Верхи

эпидемии 
смотрят

сквозь пальцы, если

дарств в ООН. Так, напри
мер, делегация ГДР была 
соавтором более двадцати 
важных резолюций. Вместе 
с СССР и Венгрией она вне-
ела проект резолюции 
общем запрещении 
ботки и производства

о вее
ра зра- 

ору-
жия массового уничтожения.
По инициативе ГДР 
ральная Ассамблея 
приняла резолюцию о

Гене- 
оон 
роли

женщин в борьбе за мир, а 
также против колониализма
и расизма 
наказании 
апартеида. 
Монголией

и резолюцию о 
за преступления 
Совместно с 

она внесла про-
ект резолюции о всеобщем 
запрещении разработки и 
производства оружия массо
вого уничтожения, а также 
документ о роли государст
венного сектора в развитии 
экономики на ХХХП сессии 
Генеральной Ассамблеи.

Перечень всех элементов, 
которые составляют позитив
ный вклад социалистическо
го содружества в деятель
ность Организации Объеди
ненных Наций, можно про
должать на многих страни
цах. Но и без этого стано
вится ясной суть важной 
для всего человечества ра
боты, которую неутомимо 
ведет дипломатия стран со
циализма.

И. синицин, 
политический 

обозреватель АПН.

СЕВЕРНАЯ ИРЛАН
ДИЯ. Дым пожа
рищ, застилающий, 

небо над Белфастом и 
Лондондерри, автоматные 
перестрелки, бронетранс
портеры английской ар
мии, на большой скорости 
разъезжающие по улицам, 
баррикады и стихийно воз
никающие демонстрации— 
так Северная Ирландия 
продолжает «отмечать» 
позорные «юбилеи»: деся
тилетие ввода британских 
войск в Ольстер и восьми
летие применяемой там 
позорной практики интер
нирования без суда и 
следствия.

Участники проходящих 
демонстраций решительно 
требуют прекратить пыт
ки и положить конец на
силию.

На снимке: в Лондон
дерри в эти дни.

Телефото АП-ТАСС.

и

а

а

я

а
я
а

В ЛИВАНСКОМ
НЕБЕ

В Бейруте давно нуже при-

КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
АПН СООБЩАЮТ

лись патрульные самолеты си
рийской армии, израильские 
летчики без колебаний атако
вали их.

ЮБИЛЕЙ

Ветерану — 
от учеников

Славный боевой путь прошел 
дорогами Великой Отечествен» 
ной войны Сергей Георгиевич 
Александров. Он принимал 
активное участие в формиро
вании Уральского доброволь
ческого танкового корпуса, 
добровольцем вступил в не
го. Был корреспондентом кор
пусной газеты «Доброволец». 
А начинал свой путь в журна
листику Сергей Георгиевич в 
«На смену!», затем работал в 
«Комсомольской правде», 
«Уральском рабочем», «Крас
ном бойце». И почти двадцать 
лет своей кипучей жизни от
дал делу воспитания будущих 
работников прессы — именно 
столько лет он проработал в 
Уральском государственном 
университете имени А. М. Горь
кого на факультете журнали
стики.

Позавчера состоялось рас
ширенное заседание совета 
факультета, посвященное 70- 
летию ветерана уральской 
журналистики, старшего пре
подавателя факультета жур
налистики С. Г. Александрова. 
Поздравить его пришли жур
налисты, ветераны 10-го гвар
дейского Уральско-Львовско
го добровольческого танково
го корпуса, преподаватели, 
студенты. Свердловское отде
ление Союза журналистов 
СССР наградило ветерана гра
мотой и памятным подарком.

Журналисты «На смену!» — 
ученики Сергея Георгиевича 
присоединяются к поздравле
ниям и желают ему крепкого 
здоровья, успехов в его боль
шой творческой и обществен
ной работе!

ПРИРОДА

Цветет 
японская 
мушмула

О том. что наступила глу
бокая осень, говорят опу
стевшие и почерневшие, ког
да-то цветущие поляны в 
Свердловском дендрологиче
ском парке, что расположен 
по улице 8-го Марта. Ран
ние заморозки погубили : кра
сивые цветы безвременники, 
которые обычно цветут в хо
лодные осенние дни под 
снегом. На черном газоне, 
выстроившись в ряд, поник
ли хрустально-сиреневые 
нежные лепестки. Только 
одни игольчатые голубые 
ели украшают теперь парк 
своим вечнозеленым убран
ством.

А в глубине парка в оран
жерее тропических растений 
царит пылающее лето. Гро
мадное дерево с лакирован
ными блестящими крупными 
листьями покрылось белы
ми кистями удивительной 
красоты цветущей японской 
мушмулы, с черемуховым’ 
запахом весны. Недалеко 
цветет нежное ампельное 
растение абелия. Его мел
кие белоснежные ■ кустики 
напоминают наши лесные 
колокольчики, только го
ловки цветов у абелии сов
сем крошечные. В других 
теплицах начинают зацве
тать мелкоцветные корей
ские хризантемы и вот-вот 
раскроют свои яркие голов
ки различных расцветок 
хризантемы индийские.

Л. ШТАУБ.

ВСТРЕЧА

неонациз- 
на это 

не с мол
чаливым одобрением. Стри
женные под бобрик парни со 
свинцовыми кастетами могут 
оказаться весьма кстати, если 
столкновения между капита
лом и профсоюзами достигнут
нынешней зимой 
точки.

Истэблишмент 
тает коричневую

критической

вообше 
угрозу

увеличением. Подумаешь, 
стика в туалетах. Отсюда

счи- 
пре- 
сва-
да-

леко до свастики на воротах 
Вестминстера, о котором меч
тал Гитлер. Далеко ли? Уча
стники проходившего в Блэк
пуле съезда’ Британского кон
гресса тред-юнионов другого 
мнения. Генеральный секре
тарь профсоюза полиграфистов 
Билл Кейз заявил с его три
буны: «Я боюсь за ближайшее 
будущее. У нас есть все ком
поненты для выращивания 
фашистского государства». А
на вопрос,

выкли к перестрелкам. Поэто
му когда 24 сентября во вто
рой половине дня земля нео
жиданно затряслась под нога
ми бейрутцев и донеслись 
звуки взрывов, мало кто об-
ратил на это внимание. В ка-
ких-то сотнях метров от аэро
порта столицы взорвался сби
тый военный самолет. Не
сколько самолетов врезалось 
в землю в пригородах ливан
ской столицы.

Вскоре было распростране
но сообщение командования 
межарабских сил по поддер
жанию мира в Ливане (его ос-
нову составляет 
сирийских войск), 
сообщалось, что в

контингент 
в котором 
ходе воз-

душного боя было уничтоже
но два израильских самолета.
Сирийские ВВС потеряли 
тыре. Хотя представители
раильского

я

че- 
из-

генштаба тут же
опровергли сообщения о сво-
их потерях, шила в мешке
утаить не удалось — западные 
эксперты в Бейруте видели ос
татки сбитых израильских ма
шин.

Дело, однако, не в потерях 
той или иной стороны. Глав
ное в самом факте — непре- 
кращающихся воздушных на
падениях, в цинизме, с ко
торым сионистская пропаган
да говорит об этом, и в том,

Весьма 
сообщения 
воздушном

символично, что 
о происшедшем 

бое поступили поч-
ти одновременно с информа
цией о состоявшемся в тот 
же день выступлении госсекре
таря США С. Вэнса на сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. 
«Ливан непомерно много стра
дает», — отмечал он в своем 
выступлении, призывая «поло
жить конец насилию».

Сам по себе напрашивается 
вопрос: не забыл ли амери-
канский государственный 
кретарь, что это насилие 
рится руками израильских

се-
тво-
сол-

К

П 
И

батывает. «Удивительный 
плыв безработных юнцов! 
хвастает один из лидеров 
ганизации Марта Вебстер. 
Сотни писем в неделю!».

Надо бы добавить — в

на

ор-

от-
вет на сотии тысяч экземпля
ров неонацистской лятерату-

произойти, 
отвечает,

когда это может
Джон Тиндолл 

не моргнув глазом:

что был дан отпор 
ским агрессорам.

израиль-

«В течение моей активной по
литической карьеры». Он рас
считывает ходить в фюрерах 
еще 15 лет...

В. СИМОНОВ, 
соб. корр. АПН.

Лондон.

Этот рейд «фантомов» был 
обычным. Они готовились 
сбросить свой смертоносный 
груз на головы палестинских 
беженцев, нашедших себе 
приют в Дамуре — небольшом 
ливанском городке, располо
женном близ Бейрута. Когда 
же впереди по курсу появи-

дат, но американским оружи
ем, что принимавшие участие 
в последнем’ воздушном бою 
самолеты «Ф-15с» совсем не
давно были поставлены Из
раилю Соединенными Штата
ми и что десятки таких же са
молетов скоро будут отправ
лены Тель-Авиву?

Ответа на этот вопрос не 
стоит ждать от С. Вэнса. Не 
стоит ждать от него и призна
ния, .что преступления сионис
тов как в Ливане, так и на 
оккупированных арабских тер
риториях творятся при попу
стительстве и полной под
держке со стороны Соединен
ных Штатов.

М. КОРОЛЬКОВ, 
соб. корр. АПН.

Бейрут.

И

н
и

и к

и и я и я и

В гостях — 
создатели 
«мультиков»

Интересная встреча состоя
лась во Дворце культуры 
школьников НТМК. В гостях 
у ребят побывала делегация ки
ностудии «Союзмультфильм» 
во главе с главным режиссе
ром А. Г. Григоряном. Но 
больше всех, конечно же, по
везло членам детского литера
турного объединения «Чип». 
Перед встречей они пригласили 
мультипликаторов на пресс- 
конференцию и узнали мно
го интересного о создании сво
их любимых «мультиков». На 
память о встрече ребята пода
рили гостям значки—эмблемы 
своего литобъединения, а те, 
в свою очередь, оставили в 
альбоме ребят веселые рожицы 
персонажей мультфильмов со 
своими автографами.

О. КУЗИЛОВА, 
И. ШКОЛЬНИКОВ.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Каким будет 
Дворец?
Может быть, самые смелые

идеи участников этого конкур
са уже через несколько лет 
станут реальным проектом но
вого Свердловского Дворца 

пионеров и школьников. На 
днях институт «Свердловск-
гражданпроент» пригласил 
своих сотрудников-архитек
торов принять участие в твор
ческом соревновании на эскиз-
идею нового детского комплек
са в областном центре.

Предполагаемым местом но
вого Дворца будет излучина 
реки Исети между улицами Ма
лышева и Куйбышева. Бригаде 
победителей и предстоит вопло
тить идею в жизнь.

А. ЛЕБЕДЕВ.



9 4 стр.® 12 октября 1979 годен «НА СМЕНУ!»®

ОЛИМПИЕЦ
ф ДЕТСКО-ЮНОШЕСКИЙ 

СОЛНЦЕ, 
ВОЗДУХ
И ВОДА...

Отличным подарком для 
детворы Свердловска явилось 
открытие в прошлом году па
русного отделения детско-юно
шеской спортивной школы № 5 
под руководством председате
ля областной федерации па
русного спорта В. И. Шапиль- 
ского. Сегодня здесь занимает
ся уже около 150 юных капи
танов от семи лет и старше. 
Здесь все как у взрослых: и 
изучение материальной части 
различных яхт, и всесторонняя 
физическая подготовка, вклю
чающая занятия по гребле, 
плаванию, кроссу, а также де
тальное изучение техники и 
тактики парусных гонок. 
Сколько радости приносят ре
бятишкам соревнования в раз
личных классах яхт — на 
«оптимистах», «кадатах», 
«финнах». Более подготовлен
ным мальчуганам оказывают 
доверие быть за рулем яхты, 
а новички обычно начинают 
уроки практического хождения 
на яхте в качестве матро- 
сов-шкотовых, постигая азы в 
управлении дополнительными 
парусами.

А как приятно потом, после 
окончания гонок, анализиро
вать вместе с тренерами, кото
рых теперь уже четверо, про
веденные гонки, учась на кон
кретных ошибках. Ребята сра
зу подтягиваются, словно 
взрослеют, и с интересом сле
дят за детальным разбором го
нок, делая свои первые выво
ды по технике управления 
яхтой. Увлеченность ребят не
трудно понять: ведь им на хо
ду приходится решать немало 
конкретных задач — и физиче
ских. и психологического пла
на. Именно это сочетание де
лает парусный спорт очень 
интересным. Удается увлечь 
этим нелегким, но очень по
лезным делом даже тех ре
бят, которых относят в шко
лах к числу «трудных» детей.

Прошел всего год, как от
крыто парусное отделение 
ДЮСШ. Появилось немало 
разрядников, а многие замет
но приблизились к выполне
нию заветных нормативов, за
ставляя тренеров думать о но
вых соревнованиях по всем

Месяц назад был опущен флаг X чемпионата страны по хоккею на траве в высшей ли
ге. Пропустив вперед себя динамовцев Алма-Аты, второе место заняли армейцы Свердлов
ска. Вскоре 16-ти хоккеистам СНА будут в торжественной обстановке вручены серебряные 
медали. Награды получат: Владимир Плешаков, Леонид Павловский (капитан команды), Вла
димир Михайлов, Сое Айрапетян, Владимир Антаков, Сергей Плешаков, Алексей Муфтяхут- 
динов, Лев Лачугин, Вячеслав Казаков, Александр Гусев, Василий Темиргалиев, Сергей Клоч
ков, Василий Алюнин, Михаил Мочалов, Александр Елтышев, Валерий Иванов.

Команду «привели» к очередному достижению ее старший тренер — заслуженный 
тренер РСФСР, заслуженный мастер спорта Валентин Иванович Атаманычев, тренер — Сер
гей Иванович Саманов, администратор —почетный мастер спорта Владимир Николаевич 
Ордин и врач — Виктор Львович Светлица. ,

На днях наш корреспондент Валерий Демин встретился с наставником армейских 
хоккеистов Валентином Атаманычевым и попросил его ответить на ряд вопросов.

СПОРТ
возрастным группам. Но са
мым главным всегда остается 
задача всестороннего разви
тия юных спортсменов, воспи
тание в них хороших волевых 
качеств. Пусть пока не все еще 
могут похвастать своими спор
тивными результатами, зато 
каждый может сказать, что 
стал посильнее и поумнее, что 
стал более закаленным, чем 
прежде.

Хочется пожелать нашим 
юным капитанам новых успе
хов в парусном спорте, успе
хов в учебе и в труде.

Не менее интересны и увле
кательны занятия в отделе
нии гребли на байдарках и ка
ноэ этой же детско-юношеской 
спортивной школы, в котором 
занимается сегодня свыше 400 
ребят и девчат. Тон здесь за
дают ветераны, двое из кото
рых — С. Подчиненов и С. Са- 
ляев — выполнили этим летом 
норматив мастеров спорта, а 
еще четверо гребцов преодоле
ли рубеж кандидатов в масте
ра спорта.

Отрадно видеть, что серьез
ная и вдумчивая работа всех 
тренеров школы дает хорошие 
результаты в воспитании силь
ных и здоровых ребят, для 
гармоничного развития кото
рых служат здесь спортигры и 
гимнастика, плавание и кросс, 
гребля и тяжелая атлетика. 
Одновременно большое внима
ние уделяется постоянному 
росту спортивного мастерства 
юных гребцов, около 300 из 
которых являются сегодня раз
рядниками. Недаром воспитан
ники этой школы составили 
костяк команды Свердловской 
области, успешно выступив
шей по сравнению с прошлыми 
годами в летней Спартакиаде 
народов РСФСР.

Ведущие тренеры ДЮСШ 
Н. В. Салахова, С. А. Кашка
ров, H. Н. Орешкина прило
жили немало усилий к тому, 
чтобы сборная команда шко
лы сумела выйти на четвертое 
место в соревнованиях мини
стерства просвещения РСФСР, 
что также является серьезным 
шагом вперед в сравнении с 
прошлыми годами.

Еще большего успеха доби
лись юные гребцы вместе со 
старшими воспитанниками шко
лы, завоевав Кубок Урала в 
конце августа этого года, ког
да в острейшем поединке с 
очень сильными байдарочника
ми Магнитогорска и Уфы уда
лось опередить своих конку
рентов.

Сегодня новое пополнение 
школы начинает свои первые 
шаги, имея перед собой отлич
ные ориентиры в учебе и спор
те.

В. ПИТИРИМОВ.

Корр.: — Валентин Ивано
вич, как вы расцениваете ре
зультат выступления ваших 
питомцев в минувшем хоккей
ном сезоне?

Атаманычев: — Мы доволь
ны исходом борьбы. Да и мо
жет ли быть иначе? Хоккеис
ты СКА вот уже третий чем
пионат подряд завоевывают 
серебряные медали. Нынче, 
кроме того, на счету сверд
ловчан (а именно они пред
ставляли сборную команду 
РСФСР) серебряные награды 
VII летней Спартакиады на
родов СССР. Результаты на
ших выступлений, как видите, 
стабильны в течение несколь
ких лет, а это о многом гово
рит.

Удовлетворены мы и реше
нием частных задач. Прежде 
всего, возросло индивидуаль
ное мастерство большинства 
хоккеистов. Очевиден, к при
меру, прогресс в игре полуза
щитника Соса Айрапетяна. В 
команде он — второй год. 
Причем, еще в сезоне-78 тог
дашний дебютант обратил на 
себя внимание специалистов. 
За это время хоккеист «вы
рос» и возмужал. В его игре 
появился твердый почерк. И 
не случайно молодому спортс
мену прочат большое буду
щее.

А вот Алексей Муфтяхут- 
динов новичок коллектива. Он 
пришел к нам из юношеской 
команды Сызрани, абсолютно 
не имея практики выступлений 
в матчах такого уровня. Мы 
доверили дебютанту место в 
основном составе и рады, что 
не ошиблись. Сезон игры в

В атаке. Снимок В. ДОЛГАНИНА.

ф ХОККЕЙ HÀ ТРАВЕ. ВЫСШАЯ ЛИГА

ЕЩЕ ОДИН «СЕРЕБРЯНЫЙ» СЕЗОН
высшей лиге стал хорошей 
школой для молодого хокке
иста.

Богаче стал и тактический 
арсенал команды. В этом се
зоне на вооружении наших 
хоккеистов было три наигран
ных варианта, которые при
менялись в каждом конкрет
ном случае с учетом значи
мости матча, силы соперника, 
качества хоккейного поля.

Корр.: — О росте мастерст
ва игроков свердловской 
команды, Валентин Иванович, 
говорит, наверное, и тот факт, 
что с каждым годом лучших 
ее хоккеистов все чаще при
зывают под знамена сборной 
СССР?

Атаманычев: — Да, прак
тически все наши ребята (я 
имею в виду основной состав) 
уже не раз защищали цвета 
национальной и молодежной 
сборных команд Советского 
Союза. Вот и сейчас, четверо 
хоккеистов СКА—Леонид Пав
ловский, Владимир Плешаков, 
Сое Айрапетян и Владимир 
Антаков—находятся в Индии, 
где в составе сборной страны 
проводят товарищеские мат
чи с местными командами. 
Трое наших игроков: Лев Ла
чугин, Василий Темиргалиев и 
Алексей Муфтяхутдинов в 
эти дни — в рядах сборной 

это отнести к разряду наших 
неудач, началу регресса.

Борьба в чемпионате 1979 
года была необычайно труд
ной. Все команды заметно 
прибавили в классе — легких 
соперников «поставщиков» 
очков (как было раньше) 
практически не стало. Мы, на
пример, вынуждены были в си
лу этого охрану ворот во 
всех матчах доверять Влади

молодежной СССР, высту
пающей в Польше на между
народном турнир,е «Дружба».

Корр.: — Что ж, бесспор
но, высок спортивный автори
тет армейских хоккеистов, их 
растущее мастерство и класс 
очевидны для всех. Но поче
му Же в таком случае и в 
нынешнем сезоне (а многие 
на это откровенно надеялись) 
свердловчане не смогли дать 
решающий бой своим извеч
ным соперникам в борьбе за 
чемпионский титул, динамов
цам Алма-Аты?

Атаманычев: — На этот 
вопрос нельзя ответить одно
значно. Конечно, завоевать 
звание чемпионов страны — 
заветная мечта наших хокке
истов. Каждый новый сезон 
мы ставим перед собой весь
ма конкретную задачу: занять 
в чемпионате страны место не 
ниже прежнего, однако, по
верьте, не снимаем при этом 
с повестки дня и цель желае
мую — постараться по воз
можности выиграть спор за 
высшие награды у алма-атин
ского «Динамо». Если в чем
пионатах страны 1977-1978 
года в погоне за чемпионом 
нам не хватило всего одного 
очка, то нынче динамовцам 
удалось «уйти» от нас на три 
очка. Кое-кто даже поспешил

миру Плешакову, ибо его 
«дублер» молодой голкипер 
Валерий Иванов, попросту 
говоря, еще не был готов к иг
ре на та^ом уровне.

В отличие от прошлых лет 
у пас оказалась короткой 
«скамейка» запасных: 11 хок
кеистов фактически без замен 
вынуждены были нести па се
бе тяжесть турнирной борь
бы. Мы подсчитали как-то, 
что ведущие игроки команды 
за минувший сезон участво
вали приблизительно в 

90—95 матчах (имеются в ви
ду и контрольные встречи, и 
спартакиадный турнир, и по
единки в составе сборной 
СССР). Нагрузка, согласи
тесь, колоссальная! II, ко
нечно, даже несмотря на ог
ромное желание, наши лучшие 
хоккеисты не смогли в ряде 
матчей преодолеть физиче
скую усталость, «насыщен
ность» игрой и выступали 
ниже своих возможностей.

В минувшем сезоне мы 
стартовали не совсем удачно. 
Если в 1978 году из баку и 
Андижана нам удалось при
везти 7 очков из 8 возмож
ных, то из поездки по этому 
маршруту нынче армейцы 
смогли добыть лишь три очка. 
Сказалось отсутствие в стар
товых играх команды (по 
разным причинам) нескольких 
ведущих хоккеистов.

Признаться честно, перед 
началом сезона мы очень на
деялись на возвращение в 
строй главного бомбардира 
команды Вячеслава Мишур- 
нова, пропустившего чемпио
нат-78 из-за серьезной трав
мы. Однако, его даже эпизо
дические попытки «войти» в 
игру не увенчались успе
хом — «старые раны» пока 
что взяли свое.

Могли ли мы обойти «Ди
намо»? Думаю, что да, и нын
че и в предыдущем году, при 
более удачном стечении об
стоятельств, конечно. Но есть 
один важный компонент, по 
которому мы пока всерьез от
стаем от алмаатинцев. Из 
года в год приходится гово
рить, что у команды сверд
ловского СКА нет своей тре
нировочной базы, стадиона со 
специализированным полем 

для хоккея на траве, немало 
нерешенных проблем бытового 
характера. В таких условиях 
не может быть и речи о про
веденин отвечающего требо
ваниям сегодняшнего дня 
учебно - тренировочного про
цесса, о подготовке для
команды мастеров полноцен
ного резерва. У трехкратных 
серебряных призеров чемпио-

ната страны, неловко даже 
признаться, фактически нет 
своей постоянно действую
щей юношеской команды. Не 
спорю, в подобной ситуации 
можно стать и чемпионом, 
имея на данный момент бое
способный ансамбль, однако 
нельзя создать команду, у ко
торой был бы прочный чем
пионский базис, твердые га
рантии на долгое пребыва- 

ние на высшей ступени пье
дестала почета.

Корр.: — Продолжая раз
говор о трехлетием соперни
честве с чемпионом, уместно 
вспомнить, что именно в про
шедшем сезоне армейцы 
Свердловска сумели впервые 
дважды подряд победить ди
намовцев Алма-Аты на своем 
поле.

Атаманычев: — Это были 
очень показательные для нас 
матчи, так как нам удалось 
выиграть у «Динамо» за счет 
более гибкой и разнообразной 
игры хоккеистов средней ли
нии, которые сумели полно
стью нейтрализовать действия 
игроков полузащиты казах
ской команды, «разрушить» 
замыслы грозного дуэта цент
ральных форвардов алма
атинцев —*■ Александра Гон
чарова и Олега Загороднева.

Корр.: — Какие вам еще 
матчи особенно запомнились?

Атаманычев: — «Домаш
ние» встречи с ульяновской 
«Волгой», и последний матч с 
московским спортклубом 
«Фили». Эту игру на искус
ственном поле столичного 
Дворца спорта «Сокольники» 
мы проиграли, однако имен
но в поединке, который прак
тически ничего не решал, на
ши хоккеисты сыграли с осо
бым вдохновением, изобрета
тельно, нестандартно.

Корр.: — А игры для вас 
самые неудачные?

Атаманычев: — О старто
вых четырех я уже говорил. 
В середине чемпионата мы 
сыграли у себя дома вничью 
с бакинским «Буревестником» 
и потерпели обидное пораже
ние от «Андижанца». Слов нет, 
наши соперники были гроз
ными, но в силу вышеуказан
ных причин именно в этих 
матчах некоторые хоккеисты 
СКА не смогли действовать 
на поле с полной отдачей.

Корр.: — Валентин Ивано
вич, хоккейный чемпионат бу
дущего года не за горами. 
Есть ли у армейцев резервы 
для улучшения игры в олим
пийском сезоне?

Атаманычев: — Думаю, что 
есть. Еще в последних матчах 
чемпионата в команде высту
пил Вячеслав Павлюкин, 
хоккеист, способный, на наш 
взгляд, Принести коллективу 

определенную пользу. Ряды 
свердловчан недавно попол
нили сразу несколько игро
ков из других клубов, кото
рые уже имеют опыт выступ
ления в лиге сильнейших. 
Кроме того, мы верим в вы
здоровление нашего главного 
бомбардира Мишурнова. Ему,

кстати сказать, совсем не
давно была успешно сделана, 
операция мениска известным 
советским хирургом Зоей Ми
роновой, так что надеем
ся — Вячеслав все-таки зай-~ 
мет свое место в нашей 
команде и в олимпийской 
сборной СССР.

Корр.: — Расскажите, по
жалуйста, по какой формуле 
пройдет чемпионат страны 
1980 года?

Атаманычев: — Этот вопрос 
сейчас еще в стадии реше
ния. Предстоящий сезон не
обычный — олимпийский. Са
ми понимаете, все в этом году 
будет подчинено подготовке, 
главной команды страны к”. 
Олимпиаде-80 в Москве. Чем
пионат, конечно, состоится, но ‘ 
в его программе предусмотч 
рены длительные перерывы. 
Причем отдельные туры, ви
димо, пройдут без разъездбв 
«на базе» городов, где име
ются стадионы с искусствен^ 
ным покрытием.

Для нашей команды, кроме: 
участия в играх внутреннего 
чемпионата, планируются" и 
зарубежные турне по Индии 
и Афганистану.

Корр.: — И последний воп
рос, Валентин Иванович, со
ветскому хоккею на траве, 
сравнительно новому для на
шей страны виду спорта, ис
полнится в будущем году 10 
лет. Однако иной раз прихо
дится еще слышать, что игра 
эта вряд ли получит широкое 
распространение, что ее 
дальнейшая судьба в опреде
ленной мере будет зависеть 
от выступления сборной 
СССР в сезоне 1980 года?

Атаманычев: — На мой 
взгляд, такого рода толки ли
шены всяких оснований. Об 
этом говорит в первую оче
редь сегодняшняя «география» 
травяного хоккея. В летний 
хоккей сейчас играют практи
чески во всех союзных рес
публиках. Причем в респуб
ликах Средней Азии и Закав
казья при командах мастеров 
уже открыты и успешно дей-,. 
ствуют специализированные 
детско-юношеские спортивные 
школы,/ которые готовят сме
ну ветеранам этой игры. В 
Ереванском институте физ
культуры организовано отде
ление хоккея на траве, а ста
ло быть, в ДЮСШ и командах 
мастеров скоро будут рабо
тать специалисты нового вида 
спорта.

Возросший интерес к хок- 
кею на траве, безусловно, про
демонстрировала и VII летняя 
Спартакиада народов СССР, 
в финальном турнире кото
рой участвовали команды 
Москвы, Ленинграда и десяти 
союзных республик. Мы, на
пример, впервые увидели иг
ру хоккеистов Белоруссии.

За последние годы вырос и 
международный авторитет со
ветского хоккея. Наша сбор
ная «понюхала пороху» в по
единках с такими хоккейны
ми державами, как Голлан
дия, Индия, ФРГ/

Сборная команда СССР, су
дя по матчам нынешнего се
зона, должна успешно сыграть 
в олимпийском турнире. Сло
вом, уверен, что одна из са
мых древних спортивных игр 
на земном шаре получила в 
нашей стране прочную и дол
гую прописку.

ф ХОККЕЙ- ВЫСШАЯ ЛИГА 

СОСЕДИ 
БЕРУТ ОЧКИ

Восьмой тур чемпионата хоккеисты Ижевска сыграли 
Советского Союза начался вничью с московскими «Кры- 
двумя матчами, в которых льями Советов» — 3:3.
приняли участие соседи Вчера в спор вступили ос- 
свердловского ’ «Автомобили- тальные команды: «Автомо
ста» по турнирной таблице: билист» — «Динамо» (Моск- 
армейцы Ленинграда и «Иж- ва), «Спартак» — «Торпе- 
сталь». Ленинградцы доби- до», «Динамо» (Рига) — 
лись победы над воскресен- ЦСКА, «Трактор» — «Со- 
ским «Химиком» — 5:1, а кол».

Хоккей. Чемпионат Со
ветского Союза. Высшая ли
га. 14 октября. «Автомоби
лист» (Свердловск) — «Со
кол» (Киев). Свердловск, 
Дворец спорта профсоюзов. 
Начало в 17.00.

Футбол. Чемпионат страны. 
Первая лига. 14 октября. 
«Уралмаш» (Свердловск) — 
«Нистру» (Кишинев). Сверд

ловск, Центральный стадион. 
Начало в 15.00.

Чемпионат СССР. Вторая 
лига. 15 октября. «Уралец» 
(Нижний Тагил) — «Торпедо» 
(Тольятти). Нижний Тагил, 

стадион «Уралец». Начало в 
13.00.

Мотоспорт. Традиционный 
мотокросс. «Европа — Азия». 
13—14 октября. Соревнова
ния пройдут по маршрутам 
Свердловска и Первоураль
ска. Старт от Шувакишского 
кирпичного завода в Сверд
ловске 13 октября в 12.00.

Самбо. Первенство облсо- 
вета ДСО «Труд» среди юно
шей старшего возраста. 13 и 
14 сентября. Свердловск, зал 
спортклуба «Уралмаш». Нача
ло в 11.00.

ф СТУДЕНЧЕСКИЙ СПОРТ

Каждую среду -
к 0лимпиаде-80

С самого начале учебного 
года в Серовском педагоги
ческом училище начался и но
вый спортивный год. И это не 
случайно. Учащиеся и препо
даватели этого учебного заве
дения любят физкультуру и 
спорт, с удовольствием участ
вуют в различных спортивных 
состязаниях. Главным спортив
ным событием 1980 года бу
дут Олимпийские игры в Мо
скве. И поэтому лозунг 
«Олимпийские игры — не 
только для олимпийцев» — 
стал главным девизом всех 
проходящих сейчас спортив
но - массовых мероприятий в 
училище.

У нас разработан и начал 
действовать смотр-конкурс на 
«самую спортивную группу». 
По условиям этого смотра 
в актив групп засчитываются 
все проводимые ими спортив
но-оздоровительные меропри
ятия, но главными критериями 
для определения победителей 
и призеров будут массовость 
спортивных состязаний, под
готовка разрядников, значки
стов ГТО, подготовка общест
венных физкультурных кад
ров, судей по спорту, инструк
торов, представительство в 

сборных командах училища, 
ну и, конечно, личные и 
командные места в различ
ных состязаниях.

Скажу без преувеличения, 
что смотр-конкурс сразу вы
звал большой интерес у уча
щихся и преподавателей. Это, 
к примеру, продемонстриро
вал и легкоатлетический кросс 
на приз «Золотая осень». 
Только в соревнованиях его 
первого этапа приняли уча
стие практически все допу
щенные врачом учащиеся на
шего училища. На старт крос
са ребята и девчата выходили 
после учебных занятий. При
мечательно, что судьями на 
соревнованиях были сами 
учащиеся и их классные ру
ководители.

В финале осеннего кросса 
приняли участие 24 команды. 
В результате интересной спор
тивной борьбы командную по
беду одержал дружный кол
лектив учащихся группы № 21. 
А в личном зачете первенст
вовала прошлогодняя победи
тельница кросса Нина Лобода. 
Когда были «обработаны» су
дейские протоколы, выясни
лось, что 237 человек выпол

нили нормативы ГТО и спор
тивных разрядов.

Легкоатлетический кросс 
дал запевку новому спортив
ному сезону. Уже 3 октября 
будущие педагоги вновь выш
ли на старт. Коллектив физ
культуры нашего училища в 
честь предстоящих Олимпий
ских игр 1980 года решил про
вести символический пробег 
по маршруту Серов—Москва.

Энтузиасты физкультуры из
готовили большую карту, где 
были обозначены «пункты 
пробега» и расстояние между 
ними, и вывесили ее для все
общего обозрения. Решено, 
что расстояние от Серова до 
Москвы в 2032 километра 
учебные группы должны «на
бегать» вместе за учебный 
год, пробегая каждую среду 
стандартный круг по улицам 
города длиной 2,5 . километра.

Уже в первую среду пробе
га в нем приняли участие 154 
человека. Самой массовой и 
представительной оказалась 
группа № 24, пробежавшая 
больше всех километров — 
82,5. Она и заняла лидирую
щее положение на карте сим
волического пробега.

Такая форма соревнований 
понравилась всем. И отныне 
каждую среду ровно в 16 ча
сов, в любую погоду будущие 
педагоги выходят на старт.

В. МЕЛЕНТЬЕВ, 
преподаватель 

физвоспитания.
Серов.

ф ФУТБОЛ.
ПЕРВАЯ ЛИГА

БЕСЦВЕТНАЯ
ИГРА

«Уралмаш» (Сверд
ловск) — СКА (Одесса) — 
0:0.

Это была, несомненно, од
на из худших игр, проведен
ных уралмашевцами в ны
нешнем сезоне. Собственно, 
игры-то, в понятии органи
зованного поединка, в кото
ром взаимодействуют футбо
листы разных линий, видны 
разумные действия, наигран
ные комбинации и мастерст
во их исполнения, такой 
игры на поле Центрального 
стадиона не было. Создава
лось впечатление, что мяч 
мечется по полю, а за ним 
носятся футболисты без
думно и неорганизованно. 
В этой толчее на поле лишь 
капитан свердловчан Вале
рий Войтенко, казалось, 
стремится наладить действия 
своей команды. Но после то- 

'го, как он покинул поле (его 
заменил Александр Журав
лев), у. свердловчан начисто 
исчез элемент организован
ности игры. Атаковали они 
много, но сумбурно, пытаясь 
в большей части случаев 
пробиться.,к самим воротам, 
словно и есть только один 
способ взять их — завести 
мяч в ворота. На вооруже-

ТАБЛИЦА 
положение

«Карпаты» (Львов) 
«Шиннии» (Ярославль) 
«Кубань» (Краснодар) 
«Факел» (Воронеж) 
«Памир» (Душанбе) 
«Уралмаш» (Свердловск) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Днепр» (Днепропетровск) 
«Жальгирис» (Вильнюс) 
«Нистру» (Кишинев) 
«Торпедо» (Кутаиси) 
«Спартак» (Орджоникидзе) 
«Металлург» (Запорожье) 
«Металлист» (Харьков) 
«Спартак» (Нальчик) 
СКА (Одесса) 
«Спартак» (Ивано-Франковск) 
«Таврия» (Симферополь) 
«Терек» (Грозный) 
«Звезда» (Пермь) 
«Трактор» (Павлодар) 
«Динамо» (Ленинград) 
«Колхозми» (Ашхабад) 
«Алга» (Фрунзе)

нии уралмашевцев практиче- 
ски не было такого оружия, 
как хлесткие и точные уда
ры по цели со средних и 
длинных дистанций. А су
толока у ворот гостей, хотя и 
возникала она много раз, 
так и не принесла успеха хо
зяевам.

И все же «Уралмашу»; 
несмотря на потерю очка, 
удалось сохранить за собой 
шестое место в турнирной 
таблице.

Сенсацией тура, несомнен
но, было поражение лиде
ра — «Карпат» в Павлодаре 
от одного из аутсайдеров ли
ги местного «Трактора» — 
2:3.
В минувшем туре торпедов
цы не получили в свою ‘ ко
пилку очков, так как к это

РОЗЫГРЫША
на 12 октября

и. В. Н. П. М О.
38 22 10 6 72 — 33 54
39 20 12 7 44 — 25 52
39 18 11 10 58 — 36 47
38 18 9 11 57 — 42 45
39 19 5 15 46 — 45 43
39 16 10 13 48 — 37 42
39 16 9 14 44 — 41 41
39 15 11 13 51 — 50 41
38 15 10 13 47 — 41 40
38 14 12 12 42 — 40 40
39 14 13 12 37 36 40
39 17 5 17 43 — 36 39
39 16 7 16 63 — 58 39
39 15 9 15 33- 37 39
39 14 9 16 41 — 40 37
39 13 10 16 45 — 53 36
38 14 6 18 40 — 52 34
39 13 8 18 43 — 52 34
39 13 7 19 42 — 53 33
38 12 9 17 35 — 45 33
39 11 11 17 28 — 45 33
39 13 6 20 47- 46 32
39 10 10 19 36- 67 30
39 9 7 23 29- 59 25

му времени грузинские фут
болисты исчерпали лимит 
ничьих, а их встреча в 
Харькове с «Металлистом» 
принесла еще один такой 
исход — 0:0.

Остальные матчи закончи
лись так: «Факел» — «Ку
бань» — 0:0, «Шинник» —
«Спартак» (Н) — 2;1, «Дина
мо» — «Терек» — 3:0, «Жаль
гирис» — «Спартак» (Ор) — 0:1, 
«Кузбасс» — «Спартак» (И-Ф) — 
2:1, «Металлург» — «Памир» — 
2:0, «Днепр» — «Алга» — 2:0, 
«Таврия» — «Колхозчи» — 0:1.

Следующую встречу 
«Уралмаш» проводит в 
Свердловске, 14 октября он 
принимает «Нистру».

Н. МАРКОВ.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 13
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — Концерт ансамбля 

«Балалайка» Московского го
сударственного института
культуры.

9.20 — «АБВГДЕйка».
9.50 — Для вас, родители.
10.20 — Рассказы о худож

никах. А. Дюрер.

10.50 — Больше хороших то
варов.

11.20 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

11.50 — «Большой десант». 
Документальный фильм.

12.40 — Тираж «Спортлото».
12.55 — «Музыкальный або

немент». Р. Шуман. «Карна
вал».

13.45 — «Здоровье».
14.30 — Сегодня в мире.
14.45 — «Радуга». Ill Между

народный фестиваль телевизи
онных программ народного 
творчества. Социалистическая 
Федеративная Республика
Югославия.

15.10 — «Проблемы — поис
ки — решения». Важнейший

резерв ускорения развития 
экономики.

16.10 — Фильм — детям. Ху
дожественный телефильм. 
«Буннебаке».

16.50 — «Очевидное — не
вероятное».

17.50 — «Песня-79».
18.20 — «Содружество». Те

лежурнал.
18.50 — Премьера художест

венного телефильма «Любовь 
и королева».

20.30 — «Время».
21.05 — Молодежь на эстра

де. Концерт.
22.40 — Чемпионат Европы 

по волейболу. Передача из Па
рижа.

23.10 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

11.50 — Свердловск. Завт
ра — День работников сель
ского хозяйства. «Хлеб — все

му голова».
12.20 — «Трудом и песней». 

Концерт.
12.50 — МОСКВА. Шахмат

ная школа.
13.20 — Наш сад.
13.50 — Старинные марши и 

вальсы. Фильм-концерт.
14.15 — Мамина школа.
14.45 — «Красные косынки». 

Документальный телефильм.
15.00 — Чемпионат СССР по 

хоккею «Крылья Советов» — 
«Химик» (Воскресенск).

17.15 — Концерт народной 
артистки СССР М. Биешу.

18.25 — Жизнь науки.
18.55 — «Быть человеком». 

Художественный телефильм. 
1-я серия.

20.00 — Олимпиада-80.
20.45 — Осенние этюды.
20.55 — Главы великой кни

ги. «Дороги победителей».

Фильм 3-й о советских пятилет
ках.

22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. Поет во

кально-инструментальный ан
самбль «Кобза». Передача из 
Киева.

22.45 — Страницы творчест
ва Н. Островского.

23.40 — Программа коротко
метражных художественных 
телефильмов по произведениям 
А. П. Чехова.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА 

16-Х ПУСТЬ ГИТАРА 
ИГРАЕТ 

17-Х ФИАЛКА МОНМАРТРА 
18-Х премьера СЕМЬЯ 

АГАБО

'БУРЕВЕСТНИК — Пять 
вечеров.

РОДИНА — Все решает 
мгновение.

ЗАРЯ — Когда я стану ве
ликаном. Горбун.

ИСКРА — Горбун. Бала
мут.

ЮЖНЫЙ — Испытание 
человека (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Бала
мут.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО— 
Пять вечеров. ' Раба любви.

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Мститель.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня СОТВОРЕНИЕ МИРА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Пять вече

ров.
СОВКИНО — Свет и тени 

молодости.
УРАЛ — Четверо против 

кардинала. Приди в долину 
винограда. Да здравствует 
кино!

ТЕМП — Пять вечеров.
САЛЮТ — Шла собака по 

роялю. Предвещает победу.
ЗНАМЯ — Иванцов, Пет

ров, Сидоров. Баламут.

ПОГОДА

13—14 октября по области ожидается переменная облач
ность, местами небольшой снег. Ветер северный, 5—10 
метров в секунду, температура воздуха ночью минус 7 — 
12, в отдельных районах до минус 15. Днем 2—7 градусов 
мороза.
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